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La presidente della 
Regione Umbria, 
Stefania Proietti, ha 

nominato gli  Assessori 
della nuova Giunta regio-
nale. Entrano a far parte 
dell’esecutivo di Palazzo 
Donini, insieme alla pre-
sidente Proietti,  Tom-
maso Bori che è anche 
vice-presidente,  Simona 
Meloni, Francesco De Re-
botti, Thomas De Luca e 
Fabio Barcaioli. 
L’Assemblea legislativa 
dell’Umbria, nelle prime 
sedute del 19 e 20 dicem-

bre scorso, ha eletto il 
nuovo Presidente dell’As-
semblea e i due Vice Pre-
sidenti che 
comporranno 
l’Ufficio di 
presidenza di 
Palazzo Cesa-
roni. Siederà al 
centro dello 
scranno più alto 
dell’Aula di Pa-
lazzo 
Cesaroni Sarah Bistocchi, 
consigliera regionale del 
gruppo “Partito democra-
tico”. Altre due donne la 

«Una Giunta formata da 
persone molto capaci e 
competenti – ha detto la 
presidente Proietti - che 
rappresentano le grandi 
comunità politiche che 
hanno collaborato tra loro 
per ottenere questo risul-
tato elettorale». 
«Vogliamo essere audaci, 

veloci e coraggiosi 
– ha proseguito la 
presidente Pro-
ietti – soprattutto 
nel campo della 
sanità, delega che 
in questo mo-
mento manterrò 
personalmente, 
affinché la catena 

amministrativa sia la più 
corta possibile». 

Segue a pagina 6

POLITICA | SONO STATI NOMINATI GLI ASSESSORI 

Presentata la nuova Giunta  
Regionale di Proietti 

affiancheranno nell’Uffi-
cio di presidenza: i Vice 
Presidenti Bianca Maria 

Tagliaferri (Umbria Do-
mani) e per l’opposizione 
Paola Agabiti Urbani 
(FdI). 

MARSCIANO | UN PRIMO BILANCIO DI GOVERNO 

Intervista a tutto campo 
al Sindaco Michele Moretti 
Sei mesi possono es-

sere sufficienti per 
capire come si sta 

muovendo la maggio-
ranza di centrosinistra 
che, a guida Michele Mo-

retti, ha sconfitto il cen-
trodestra nelle elezioni 
amministrative dello 
scorso giugno.  
A circa sei mesi dal suo 
insediamento come sin-

daco e la riconquista del 
governo marscianese da 
parte del centrosinistra, 
dopo la parentesi della 
giunta Mele, quali sono i 
settori della macchina co-

munale sui quali concen-
trerete la vostra azione? «I 
segnali li abbiamo già dati. 
Basti ricordare l’impegno 
nel sociale e nella scuola. 
Un esempio concreto è 
l’aver garantito fin dal 
primo giorno di scuola il 
personale di sostegno per 
chi ne aveva bisogno e 
l’aver azzerato il relativo 
costo per le famiglie.  

Segue a pagina 4



Forse la scienza non è ancora in grado di provarlo, ma gli abbracci allungano la vita. Ne sono certo.     Alessandro D’AveniaSovrano come er popolo sovrano che viceversa nun commanna mai.     Trilussa
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TODI | PREVISTE ALTRE NUOVE ASSUNZIONI 

Bilancio dell’attività della 
Polizia Locale nel 2024 
 

Tempo di bilanci 
anche per la Poli-
zia Locale di Todi, 

guidata ormai da due anni 
dal Maggiore Giuseppe 
Padricelli. Primo aspetto 
messo all’attivo è riferito 
allo svolgimento, durante 
il 2024, dell’atteso  con-
corso pubblico per vigili 
urbani che ha permesso 
il rafforzamento, con l’as-
sunzione di due unità, di 
un organico fortemente 
sottodimensionato a se-
guito di pensionamenti e 
trasferimenti.  
Una situazione miglio-
rata ma che, per ade-
guare la dotazione del 
Corpo, necessità di al-
meno due ulteriori inseri-
menti, uno dei quali già 
programmato  nei primi 
mesi del 2025 e di un altro 
nel corso dello stesso 
anno, anche al fine di 
una  estensione dei turni 
di servizio, anche in ora-
rio notturno, soprattutto 
durante la stagione turi-
stica. 
In tema di turismo, da se-
gnalare i  controlli sulle 
strutture ricettive  che 
hanno portato all’indivi-
duazione e al sanziona-
mento di 20 attività 
extra-alberghiere. 
Centrale ovviamente l’at-
tività riferita alla circola-

zione stradale dove si 
deve registrare  l’attiva-
zione del varco elettro-
nico all’altezza del Tempio 
della Consolazione. Nei 
365 giorni, complessiva-
mente, in tutto il territo-
rio comunale  sono state 

elevate  3.000 sanzioni, 
con una media di 8 multe 
al giorno, e un incasso an-
nuale di 230mila euro.  
«Una parte importante di 
tali risorse – spiega il Co-
mandante Padricelli – 
sono state investite 
nella installazione di due 
impianti semaforici pedo-
nali, uno lungo la Via Ti-
berina in località 
Cappuccini, ed un altro 
sulla strada di Pian di 
Porto, luoghi spesso tea-
tro di incidenti, in alcuni 
casi risultati anche mor-
tali. Con le stesse risorse 
si è provveduto a degli 
adeguamenti della segna-
letica sia orizzontale che 

verticale,  sia nel centro 
storico che nelle frazioni». 
Tra le altre competenze, si 
evidenziano i 610 accerta-
menti anagrafici, i 50 con-
trolli in ambito di cantieri 
edili, l’emissione di 178 
ordinanze, le verifiche in 

13 attività commerciali, 
l’intervento per la rileva-
zione di 40 incidenti stra-
dali, i quasi 200 controlli 
tramite il sistema 
“targa193”  per l’indivi-
duazione di veicoli circo-
lanti in assenza di 
assicurazione o revisione 
e le 35 notifiche di reato 
all’autorità giudiziaria. 
Oltre mille, infine, i per-
messi rilasciati nel corso 
dell’anno dall’ufficio di 
polizia locale, la cui sede è 
stata oggetto di riqualifi-
cazione ed infine l’acqui-
sto di un’auto di servizio 
ad alimentazione elet-
trica.

TODI | CRONOPROGRAMMA DEI LAVORI DA FARE 

Pavimentazione Via Menecali: 
riapertura entro febbraio 
 

Via Menecali, che 
da Pozzo Bec-
caro conduce al 

Tempio della Consola-
zione, sarà riaperta entro 
febbraio. La notizia è stata 
data nel corso di un in-
contro che l’Amministra-
zione comunale di Todi 
ha promosso con i resi-
denti della zona per con-
dividere gli aspetti riferiti 
alla  fase di ultimazione 
dei lavori e alla riapertura 
della circolazione, con 
particolare riferimento 
alle modalità di par-
cheggio. 
L’area è interessata da 
mesi da uno dei tre 
interventi di rigene-
razione urbana fi-
nanziati dal PNRR 
per un importo com-
plessivo di 5,6 mi-
lioni di euro. Nel 
caso di Via Menecali, 
interessata per circa 
700 mila euro, gli inter-
venti hanno riguardato il 
rifacimento dell’intera 
rete di sottoservizi – 
acqua, energia elettrica, 
metano e fognature – con 
le interlocuzioni con i ge-
stori che hanno prodotto 
più di un ritardo. 
A breve potrà  iniziare la 
pavimentazione, con mat-
tonelle di pietra-cemento, 
la realizzazione di marcia-
piedi su entrambi i lati e 

un nuovo arredo urbano, 
a partire da una nuova il-
luminazione pubblica. 
L’assessore ai lavori pub-
blici Moreno Primieri, 
dopo aver ringraziato i re-
sidenti per la pazienza 
avuta nei mesi scorsi, ha 
ripercorso l’iter e la natura 
dell’opera pubblica apren-
dosi al confronto sull’ul-
tima delicata fase con la 
posa delle lastre, ad ini-
ziare da Pozzo Beccaro, 
fino ad arrivare alla Con-
solazione, con la necessa-

ria nuova interdizione del 
primo tratto interessato. 
Sarà però reso disponibile 
ai residenti lo spazio da-
vanti all’Istituto Einaudi. 
La tipologia di posa e 
stuccatura delle lastre di 
12 centimetri di spessore 
non richiederà un pe-
riodo di maturazione, 
motivo per cui, appena 
sarà realizzata la parte del 
viale e dei marciapiedi 
dove si affacciano le abita-

zioni, potrà essere subito 
riaperta, consentendo 
l’accesso dei residenti 
anche alle rispettive aree 
di sosta condominiali. 
«Entro due mesi – ha 
detto l’assessore Primieri 
– Viale Menecali avrà una 
funzionalità ed una este-
tica finalmente pari al 
resto del centro storico e 
alla presenza del monu-
mentale tempio braman-
tesco». 
I residenti hanno chiesto 
informazioni soprattutto 

sul ripristino della ZTL e 
di posti auto sufficienti a 
soddisfare le esigenze, te-
mendo una possibile ri-
duzione  dei posti auto. 
L’assessore Primieri e il vi-
cesindaco Ranchicchio, 
presente all’incontro, si 
sono impegnati a pro-
muovere  a gennaio un 
nuovo incontro durante il 
quale condividere ogni 
singolo aspetto.
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Non lo disse ad alta voce perché sapeva che a dirle, le cose belle non succedono.     Ernest Hemingway

TODI | I DECEDUTI IL DOPPIO DEI NUOVI NATI 

La situazione demografica  
tuderte alla fine del 2024 
Punto di fine/inizio 

anno a Todi dal 
punto di vista de-

mografico.  Nel corso del 
2024 nel Comune di Todi 
si sono registrati 75 nuovi 
nati a fronte di 162 de-
cessi;  452  gli  immigrati, 
dei quali ben 300  prove-
nienti da altre città umbre 
e realtà italiane; 154 invece 
gli stranieri, di cui circa un 
terzo da Paesi dell’Unione 
Europea e un centinaio da 
nazioni extraeuropee, di 
cui oltre 20 dai soli Stati 
Uniti. 
Nei dodici mesi appena 
archiviati sono state inol-
tre  76 le nuove cittadi-
nanze, di cui 48 per 
matrimonio e residenza, 7 
per raggiungimento della 
maggiore età e 21 “iure 
sanguinis”. Al 31 dicembre 
2024 la popolazione 
iscritta nelle liste elettorali 
del comune di Todi risulta 

essere  pari a 16.615 per-
sone. 
Hanno sfiorato quota 100 
i matrimoni celebrati,  di 
cui 55 civili e 41 religiosi, 

numero quest’ultimo rife-
rito alle cerimonie svoltasi 
nelle chiese della città, 
dove si registra una prefe-
renza crescente espressa 
da coppie non residenti, 
molte delle quali straniere, 
per il Tempio della Conso-
lazione e le Chiese di San 
Fortunato e del Duomo. 
«Come ente locale – è l’as-
sessore Alessia Marta a 
parlare – dobbiamo avere 
la massima attenzione alle 

politiche a sostegno della 
famiglia e a quelle scola-
stiche, come attestano le 
misure sia contributive e 
di sgravi economici che di 

erogazione di ser-
vizi all’infanzia e 
dei nuclei fami-
liari in genere».  
«I numeri confer-
mano la dimen-
sione del nostro 
Comune – com-
menta il Sindaco 

di Todi Antonino Rug-
giano – che, rispetto ai nu-
meri, gode però di un 
grande rilievo in virtù 
della sua storia e ricchezza 
artistica e culturale, con 
una vocazione turistica 
che vede circa  180.000 
mila presenze nelle  strut-
ture  ricettive,  flussi che 
equi valgono, mediamente, 
ad una popolazione men-
sile di oltre 15.000 persone 
in più».

TODI | GLI ALTRI BLOCCHI PRONTI ENTRO MARZO 

Riaperto il primo blocco dei 
loculi del Cimitero Nuovo 
 

Poco prima di Na-
tale, si è tenuta la 
riconsegna del 

“Blocco I” del Cimitero 
Urbano Nuovo di Todi, al 
termine degli interventi di 
consolidamento e ristrut-
turazione dell’edificio del 
quale sono stati ripristi-
nati i solai  ammalorati,  
rifatta l’im per meabiliz -
zazione, il manto di co-
pertura, le pavimentazioni 
e le tinteggiature, realiz-
zando anche un nuovo si-
stema di deflusso delle 
acque piovane. 
Nell’occasione, alla pre-
senza dell’assessore ai la-
vori pubblici Moreno 
Primieri e dell’architetto 
Alessandro Comodini, 
coordinatore del cantiere, 
è stato fatto il punto sui la-
vori in corso all’interno 
dello stesso cimitero. 
Nell’adiacente “Blocco L” 
interventi analoghi sono 

ormai in fase di ultima-
zione,  con la riconsegna 
alla fruizione pubblica 
prevista entro il mese di 
gennaio 2025. 
Nel “Blocco M” e del 
“Gruppo G”, ovvero quello 

laterale che costeggia uno 
dei muri di cinta del cimi-
tero, è invece in corso la 
realizzazione delle sotto-
fondazioni e i lavori di im-
permeabilizzazione. «Si 
interverrà anche sulla 
chiesa del cimitero al fine 
di permettere la sua ria-

pertura – spiega l’asses-
sore Primieri – con la re-
stituzione, entro l’inizio 
della primavera, dell’in-
tero Cimitero Nuovo ad 
un livello di sicurezza e 
decoro che era atteso da 
decenni. Già eseguiti 
anche alcuni piccoli am-
modernamenti, come l’in-
stallazione di nuove 
fontanelle». 
Terminati tutti gli inter-
venti, la stessa ditta si spo-
sterà presso il Cimitero 
Vecchio per dare corso, al-
l’interno dello stesso ap-
palto, a lavori di 
ristrutturazione per altri 
150 mila euro. Sempre sul 
fronte cimiteriale, ad ini-
zio 2025 è prevista la par-
tenza dei cantieri riferiti al 
restauro della chiesa di 
Duesanti per 240 mila 
euro e per quello della 
chiesa di Pian di San Mar-
tino per 190 mila euro.



Ho molti problemi nella mia vita. Ma le mie labbra non lo sanno. Sorridono sempre.     Charlie Chaplin
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Intervista a tutto campo 
al Sindaco Michele Moretti 
Abbiamo da subito 

approvato il pro-
getto, finanziato 

dal Credito sportivo, con 
interessi a costo zero per 
dieci anni, per la realizza-
zione di una palestra adia-
cente al Palazzetto dello 
sport, utilizzando lo spa-
zio del campo da tennis, 
per rispondere all’esube-
rante richiesta di spazi 
sportivi. Dall’inizio del 
2025 abbiamo assegnato 
all’Afor la gestione delle 
aree verdi dell’intero ter-
ritorio comunale. Altra 
iniziativa sono le giunte 
nelle frazioni per stare co-
stantemente vicini alle 
persone».  
La questione della sanità è 
stata sicuramente un 
aspetto determinante per 
far tornare gli elettori a 
votare il centrosinistra. 
Come amministrazione 

comunale cosa farete per 
migliorare l’ospedale 
Media Valle del Tevere e 
salvaguardare i vari ser-
vizi alla salute? «Per noi e 
per la Media Valle del Te-
vere è un tema cruciale. 
Continueremo a soste-
nere le proposte dei comi-
tati con l’accorpamento 
del nostro ospedale con 
l’Azienda ospedaliera di 
Perugia con la classifica-
zione dell’ospedale di Pan-
talla come Dea di 1° 
livello. Altro aspetto sarà 
l’implementazione dei 
servizi territoriali. Non 
appena sarà approvato il 
Piano sanitario regionale 
ci rapporteremo con la 
presidente Proietti per 
dare concretezza alle no-
stre richieste». 
Dal punto di vista del-
l’economia, il previsto 
centro logistico di Cerro 

rappresenta sicuramente 
un’ottima opportunità per 
Marsciano e per l’intero 
territorio. Restano però 
da risolvere le problema-
tiche sulla viabilità, che 
avevate già messo in evi-
denza durante il governo 
di centrodestra. Qual è la 
situazione attuale e quali 
sono i correttivi necessari 
da apportare alla viabilità? 
«Intanto abbiamo otte-
nuto da parte del soggetto 
attuatore un importante 
adeguamento delle opere 
relative allo svincolo, fon-
damentali per alleggerire 
il traffico. Resta fermo il 
nostro impegno con Re-
gione, Provincia e Anas 
per il raddoppio dello 
svincolo all’uscita della 
E45. Rispetto alle rotonde 
sulla variante del Cerro, 
abbiamo avuto assicura-
zioni che la prima sarà 

terminata entro la fine di 
questo mese e subito dopo 
inizieranno i lavori sulla 
seconda».  
Altra questione su cui 
concentrare l’attenzione è 
la sicurezza, minata dai 
furti nelle abitazioni. Cosa 

potrete fare su questo per 
migliorarla? «Subito dopo 
il nostro insediamento ab-
biamo preso contatto con 
il maresciallo Raimondo 
Savastano, nuovo coman-
dante della stazione cara-
binieri di Marsciano, che, 
assieme alla Polizia muni-
cipale, ha messo in campo 
un’azione capillare su tutto 
il territorio comunale. 
Inoltre stiamo implemen-
tando la video sorve-

glianza nel capoluogo e 
nelle frazioni i cui dati, 
tramite convenzione, sa-
ranno messi a disposi-
zione di Carabinieri e la 
Questura».  
Riguardo alla promozione 
del territorio e il sostegno 

alla cultura e alle varie 
manifestazioni già conso-
lidate, ci saranno novità? 
«Abbiamo incrementato i 
fondi per la cultura nel bi-
lancio comunale. E questo 
mi sembra già un deciso 
cambio di passo. Gli ab-
bonati alla stagione di 
prosa sono tornati a cre-
scere. E questa è un’altra 
bella notizia. Puntiamo 
molto a valorizzare il no-
stro territorio, sia per gli 

aspetti paesaggistici che 
dei beni culturali. Le due 
camminate alla scoperta 
di luoghi delle nostre fra-
zioni hanno riscosso un 
buon successo. Per il ca-
poluogo puntiamo molto 
sull’attività del Museo di-
namico del laterizio e 
delle terrecotte. Siamo 
anche agli atti finali per 
l’acquisizione in como-
dato d’uso gratuito da 
parte degli eredi del 
Museo dei vini e delle eti-
chette Carloni-Tesei e il 
museo delle Conchiglie 
Enzo Betti. I tre musei po-
tranno diventare una ot-
tima attrazione per scuole 
e turisti».  
Ex tabacchificio, le mino-
ranze vi accusano di voler 
abbandonare il progetto 
per il quale dal Pnrr sono 
già arrivati oltre 5 milioni. 
«Non abbiamo mai detto 
di volerlo abbandonare, 
ma che serve trovare gli 
altri otto-dieci milioni per 
completarne il recupero e 
la funzionalità. Siamo già 
all’opera per reperire tutte 
le risorse necessarie. 
Posso dire che entro gen-
naio inizieranno i lavori 
del primo blocco». 

Stefano Toppetti 

MARSCIANO | CRESCE IL NUMERO DI OPERATORI 

Bene il nuovo mercato a  
Castiglione della Valle 
Cresce il nuovo   

mercato ambu-
lante  istituito 

dal Comune di Marsciano 
a Castiglione della 
Valle  a partire da 
novembre 2024. 
Nel corso di questo 
primo periodo di 
attività, il mercato 
ha visto crescere il 
numero degli operatori e, 
allo stesso tempo, l’utenza 
in arrivo da tutta l’area al 
confine tra i comuni 
di  Marsciano, Perugia e 
Piegaro.  
Un nuovo servizio che ri-
scuote, quindi, il gradi-
mento dei cittadini che 
tutti i venerdì mattina, 
dalle 08.00 alle 13.00, pos-
sono approfittare delle 
bancarelle presenti per 
fare acquisti, in partico-

lare, di tipicità alimentari, 
abbigliamento e prodotti 
per la casa. Lo spazio dove 
si svolge il mercato è do-

tato di parcheggio e si 
trova nell’area antistante 
il circolo “Il Faro”.  
«La partecipazione di 
operatori e l’afflusso di 
persone – spigano il vice-
sindaco Sergio Pezzanera 
e l’assessore Sergio 
Berti che hanno lavorato 
all’avvio del mercato – sta 
confermando la bontà di 
questo progetto che l’Am-
ministrazione comunale 
ha attivato. Il mercato di 

Castiglione della Valle è 
nato per intercettare una 
specifica esigenza della 
zona nord del territorio 
comunale e si sta dimo-
strando attrattivo anche 
per le aree confinanti dei 
comuni limitrofi. L’in-
tento dell’Amministrazione 
è quindi di continuare sulla 
strada della valorizzazione 
di questa esperienza lavo-
rando per potenziare sia il 
numero delle categorie 
merceologhe presenti che 
la qualità dell’offerta. Inizia-
tive come queste sono pre-
ziose, perché danno 
risposte concrete a quella 
richiesta di prossimità dei 
servizi che i cittadini avan-
zano e verso le quali è no-
stro intento prestare 
sempre la massima atten-
zione».

MARSCIANO | RIMARRÀ APERTA PER UN ANNO 

È stata inaugurata la sede  
provvisoria del Nido Rodari 
Con il taglio del na-

stro da parte 
del  sindaco Mi-

chele Moretti, è stata inau-
gurata, presso la ex scuola 
dell’Infanzia  “Cardinal 
Francesco Satolli” in 
piazza Mazzini a Mar-
sciano, la sede provvisoria 
del Nido Rodari, che dal 
15 gennaio  ospita, per 
circa un anno, il servizio 
del nido comunale, al fine 
di permettere lo svolgi-
mento di lavori di adegua-
mento sismico e di 
efficientamento energetico 
nell’edificio di via Orvie-
tana.  
All’inaugurazione, alla 
quale ha preso parte l’as-
sessora  Simona Monta-
gnoli  ed il vicesindaco 
 Sergio Pezzanera, sono in-
tervenuti alcuni genitori e 
rappresentanti delle ditte 
che hanno contribuito al-
l’allestimento e adegua-
mento della nuova sede. È 

stato poi il parroco  don 
Marco ad impartire la be-
nedizione a tutti i pre-
senti.   

«Un giorno di festa – ha 
commentato il sindaco – 
che ci permette anche di 
riaprire alla comunità uno 
spazio del centro cittadino 
che ha visto molti marscia-
nesi, tra cui anche il sotto-
scritto, frequentare 
proprio qui la scuola del-
l’Infanzia. Ringrazio 
quindi tutti coloro che si 
sono adoperati per garan-
tire questa apertura, dagli 
uffici comunali ai profes-
sionisti e alle ditte esterne. 

Grazie alle educatrici del 
Nido e alle famiglie che 
hanno sempre mostrato 
spirito di partecipazione e 

c o l l a b or a -
zione».  
L’avvio dei la-
vori in via 
Orvietana, fi-
nanziati con 
fondi statali 
nel corso 
della prece-
dente consi-

liatura, è previsto entro il 
mese di febbraio. Gli inter-
venti interessano la parte 
dell’immobile che ospita il 
Nido d’Infanzia e consi-
stono, per quanto riguarda 
l’adeguamento sismico, in 
un rinforzo strutturale 
delle pareti e nel consoli-
damento del solaio, men-
tre l’efficientamento 
energetico comporta la 
completa sostituzione 
degli infissi e opere edili di 
coibentazione.
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È importante aggiungere più vita agli anni, non più anni alla vita.     Anonimo

MARSCIANO | GIÀ INVIATI PARTE DEGLI AVVISI 

In corso la verifica sui 
pagamenti di IMU e TASI 
Il  Comune di Mar-

sciano ha avviato un 
accertamento delle 

posizioni relative 
a IMU (Imposta Munici-
pale Unica) e TASI (Tassa 
per Servizi Indivisibili) re-
lative all’annualità 2019, al 
fine di verificare la corret-
tezza dei pagamenti. Que-
sta attività, gestita 
direttamente dall’Ufficio 
Tributi dell’Ente, ha por-
tato all’invio di avvisi già 
a partire dalla fine del 
2024 a coloro che risul-
tino non in regola con il 
pagamento  di uno o en-
trambi i tributi (sia per le 
situazioni di mancato pa-
gamento che nel caso di 
pagamenti difformi ri-
spetto a quando dovuto).  
«La gestione interna al 
Comune di questa attività 
di accertamento – spiega 
il  sindaco Michele Mo-
retti – permetterà un più 

agevole contatto con i cit-
tadini interessati i quali 
potranno, in ogni mo-
mento, fare riferimento 
all’Ufficio Tributi per 
avere tutte le informazioni 
e i chiarimenti necessari e 

sanare eventuali posizioni 
debitorie. L’obiettivo è na-
turalmente quello di ga-
rantire la piena equità 
fiscale permettendo al-
l’Ente di recuperare 
somme dovute che sono 
necessarie per il buon 
funzionamento dei servizi 
erogati alla popolazione. 
E questo vogliamo farlo 
mantenendo un contatto 

aperto e costruttivo con i 
cittadini che permetta di 
tenere conto di ogni esi-
genza e non incorrere in 
inutili atti di forza che non 
contribuiscono di certo ad 
un rapporto chiaro e lim-

pido fra Ente 
creditore e con-
tribuenti non in 
regola».   
L’Ufficio tributi, 
in Municipio, è 
quindi a dispo-
sizione dei citta-
dini che 

possono recarvisi negli 
orari di apertura al pub-
blico (il lunedì e giovedì 
mattina dalle 09.00 alle 
13.00 e il giovedì pome-
riggio dalle 15.00 alle 
17.00) o prendere un ap-
puntamento contattando i 
seguenti recapiti: 
0758747262 /292 – en-
t r at e @ c omu n e . m a r-
sciano.pg.it 

MARSCIANO | È IN VIA SPERIMENTALE PER 6 MESI 

Nuova linea di trasporto  
urbano per le frazioni 
Ha preso il via lu-

nedì 13 gennaio 
il nuovo servizio 

di trasporto pubblico lo-
cale  per il collegamento 
del capoluogo, Marsciano, 
con le  principali 
frazioni del territorio co-
munale. Attivato in  via 
sperimentale per 6 mesi, il 
servizio è svolto dalla so-
cietà Ishtar ed avrà fre-
quenza settimanale, ogni 
lunedì mattina.  
«Abbiamo scelto il lunedì 
– spiega il 
vicesindaco Sergio Pezza-
nera – per via del conco-
mitante svolgimento a 
Marsciano del mercato. In 
questo modo diamo la 
possibilità a tante persone 
che vivono nelle zone pe-
riferiche del territorio co-
munale di raggiungere il 
capoluogo anche per ap-
profittare di questo tradi-
zionale presidio 

commerciale, oltre che 
per accedere agli altri ser-
vizi presenti».  
La nuova linea (E233) 
prevede la partenza e l’ar-
rivo a Marsciano, in 

piazza Karl Marx, e un 
tragitto ad anello che 
tocca diverse frazioni del 
territorio, da Cerqueto a 
Castiglione della Valle, a 
Villanova a Papiano. 
Sono due le corse istituite, 
al fine di permettere an-
data e ritorno, una 
con  partenza alle ore 
09.10 e l’altra alle 12.40. 
L’istituzione di questa 
nuova linea comporterà, il 
lunedì mattina, la  sop-

pressione tra le ore 09.00 
e le ore 12.00 di alcune 
corse all’interno dei quar-
tieri del capoluogo. 
«Uno degli obiettivi che 
l’Amministrazione in-

tende perseguire – 
conclude Sergio Pez-
zanera – è proprio 
quello di trovare in-
sieme alle comunità 
delle frazioni, solu-
zioni volte a ridurre 
la distanza tra centro 

e periferia del territorio 
comunale, facilitando l’ac-
cesso ai servizi presenti 
nel capoluogo. Al termine 
della sperimentazione, ci 
auguriamo di poter ren-
dere strutturale la nuova 
linea, e magari estenderla 
o ottimizzarne orari e tra-
gitto». 
Tutte le informazioni sulla 
nuova linea E233 sono di-
sponibili sul sito web di 
BusItalia. 



Non c’è adulazione, anche la più spudorata, che l’uomo non scambi per ammirazione.     Roberto GervasoCome mai, se il tempo non esiste, noi siamo fatti su schema temporale?     Cesare Pavese
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  FARMACIE DI  TURNO   
Le farmacie di turno la domenica garantiscono la reperibilità per 
l’intera settimana, dal sabato che precede la domenica di turno 
al venerdì successivo compreso.   
Orari farmacie: dalle 9.00 alle 13.00  e dalle 16.00 alle 20.00 
Orario estivo Todi: dalle 8.30 alle 13.00 e dalle 16.30 alle 20.00  
GENNAIO 
19: Todi Sensini; Marsciano Le Fornaci; Massa Martana 
26: Todi Comunale; Cerqueto; S. Venanzo; Pantalla  
FEBBRAIO 
02: Todi Pirrami; Collepepe; San Valentino 
09: Todi S. Maria; Marsciano Menconi; Monte Castello 
16: Todi Sensini; Spina; Fratta Todina 
23: Todi Comunale; Marsciano Le Fornaci; Massa Martana   
FARMACIE DERUTA: Perelli tel. 075 9711193;  
Farmasalus tel. 075 9710641; San Nicolò tel. 075 974149. 
   DISTRIBUTORI CARBURANTI  
MARSCIANO 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
TODI 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
Le stazioni sempre aperte con presenza del gestore sono: 
Elcom Point IP E45 Pantalla (km. 44+463); Esso E45 (km. 
28+800); Perri Casemasce.   
   CINEMA DERUTA, MARSCIANO, TODI  
Cinema Teatro Concordia: largo Goldoni, 9  
Tel. 075-8748403 - info@cineconcordia.it 
Cinema Nido dell’Aquila: Via Paolo Rolli, 12 
Tel. 075 997 7847 - info@cinemanidodellaquila.it 
Cinema Deruta: Via Tiberina, 176 - Tel. 075 9710265 
 
   NUMERI UTILI  
APM - Azienda Perugina di Mobilità 075-506781 
ATC – Azienda Ternana Comunic. 0744- 409457  
FCU - Ferrovia Centrale Umbra 075-575401 
Ferrovie dello Stato 075-5006186 
Noleggio con Conducente: Tarquini Leonardo  
075-8948366 / 349-6004558 
Servizio Taxi Marsciano: 335-6870522 
Aeroporto Sant’Egidio 075-592141 
Alitalia 8488-656341 - ANAS 075-57491  
Prov. Perugia Compr. Viabilità 6 075-8950030 
Polizia Stradale: Perugia 075-506751 - Todi 075-8945151 
Croce Rossa Italiana, sezione di Todi: 335-6063621 
Croce Rossa Italiana, sezione di Massa: 075-8951016 
Centro della Salute di Massa Martana: 075-889447 
U.R.P. telematico H24 Comune Massa: 370-3707032 
Protezione Civile Todi H24: 379-1907994

DALLA PRIMA PAGINA 

Presentata la nuova Giunta  
Regionale di Proietti 
 

La presidente della 
Regione Proietti 
spiega che nella sa-

nità occorre una terapia 
d’urto e il metodo di la-
voro sarà, come in tutti gli 
altri campi, quello di ema-
nare, come primo atto di 
Giunta, degli avvisi pub-
blici al fine di poter sele-
zionare le migliori 
professionalità in ogni set-
tore. 
Queste le deleghe e le 
competenze attribuite a 
ciascun membro della 
Giunta regionale. 
La Presidente della Giunta 
regionale, Stefania Proietti, 
responsabile della dire-
zione politica della Giunta 
e dell’attività di indirizzo e 
di coordinamento, ha di-

retta competenza in mate-
ria di: politiche per la sa-
lute; promozione e 
attuazione dei diritti delle 
persone con disabilità, 
protezione civile; ricostru-
zione e attuazione. 
  Tommaso Bori 
(Pd), eletto nella lista del 
partito del quale è Segreta-
rio Regionale. Nato a Pe-
rugia nel 1986, ha 
conseguito la laurea in me-
dicina e la specializzazione 
in Igiene e medicina pre-
ventiva all’UniPg. Vice 
Presidente e assessore con 
delega a: programmazione 
fondi europei; bilancio; pa-
trimonio; personale; cul-
tura; agenda digitale. 
Simona Meloni (Pd). Nata 
a Perugia nel 1974, ha con-

seguito la laurea in lettere 
moderne all’UniPg., è 
Consigliere regionale dal 
2019. Assessore con delega 
a: PNRR; politiche agricole 
ed agroalimentari; monta-

gna e aree interne; parchi e 
laghi; turismo e sport. 
Francesco De Rebotti 
(Pd). Nato a Terni nel 
1972, laureato in Filosofia, 
è un insegnante di scuola 
secondaria di secondo 
grado, ha anche ricoperto 
la carica di presidente 

dell’Anci Umbria. Asses-
sore con delega a: sviluppo 
economico; politiche del 
lavoro; mobilità e tra-
sporti; infrastrutture. 
Thomas De Luca (M5S). 
Nato a Terni nel 1988, im-
prenditore agricolo, diplo-
mato in grafica e tecnica 
pubblicitaria. Nel 2019 è 
stato eletto consigliere re-
gionale. Assessore con de-
lega a: energia; ambiente; 
adattamento e mitigazione 
dei cambiamenti climatici; 
politiche del paesaggio e 
programmazione urbani-
stica. 
Fabio Barcaioli (AVS). 
Nato a Roma nel 1975, 
laureato Scienze e Tecno-
logie Agrarie, lavora nel 
campo della ristorazione e 
della formazione.  Asses-
sore con delega a: istru-
zione e formazione; 
welfare; politiche abitative; 
politiche giovanili; pace e 
cooperazione internazio-
nale; partecipazione.

POLITICA | SCOSSONE NELLA POLITICA UMBRA 

Ruggiano si dimette dal 
Coordinamento di Forza Italia 
 Con una lettera in-

dirizzata al Coor-
d i n a m e n t o 

regionale di Forza Italia e 
al segretario regionale Ro-
mizi, il sindaco di 
Todi Antonino Ruggiano, 
annuncia le sue dimis-
sioni dal 
Coordina-
mento. 
«Il nostro 
gruppo di-
rigente, me 
per primo, 
non ne ha azzeccata una», 
scrive nella lettera di di-
missioni il sindaco di Todi 
ed esponente di spicco 
degli azzurri. 

Dopo il deludente risul-
tato delle elezioni regio-
nali, nelle quali ha 
ottenuto 1.347 voti, Rug-
giano si tira fuori dal Co-
ordinamento di Forza 
Italia e chiede però la testa 
di tutto il gruppo diri-

gente regio-
n a l e , 
colpevole di 
aver impo-
stato una 
c amp a g n a 
e l e t t o r a l e 

con «una strategia a per-
dere», che Ruggiano non 
condivide e che secondo 
lui sarebbe  responsabile 
delle ultime sconfitte di 

Forza Italia. 
Nel documento di dimis-
sioni, Ruggiano fa un bi-
lancio delle sconfitte che 
hanno segnato il partito 
negli ultimi anni, culmi-
nate con il risultato delle 

regionali. Il sindaco di 
Todi attribuisce il falli-
mento a una dirigenza 
poco lungimirante, inca-
pace di interpretare le esi-
genze del territorio e dei 
suoi elettori. 
«La sconfitta non è solo 
numerica, ma politica e 
morale», si legge nella let-
tera, dove viene ribadita la 
necessità di un rinnova-
mento totale ai vertici del 
partito.

Marsciano piange Mons. 
Giuseppe Ricci 
L’Amministrazione co-

munale di Mar-
sciano esprime il proprio 
cordoglio per la  scom-
parsa di mons. Giuseppe 
Ricci, avvenuta nella gior-
nata di domenica 5 gen-
naio 2025. Tra i tanti ruoli cui è stato chiamato 

in oltre 60 anni di sacer-
dozio, don Giuseppe è 
stato anche  parroco di 
San Valentino della Col-
lina e poi, per molti anni, 
a Marsciano dove ha gui-
dato la parrocchia di San 
Giovanni Battista, lavo-
rando sempre con dedi-
zione al bene della propria 
numerosa comunità pa-
storale.  
Le esequie  di don Giu-
seppe si sono tenute a Pe-
rugia, presso la Cattedrale 
San Lorenzo.
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Non importa quanto duro sia stato il passato, puoi sempre ricominciare da capo.     Buddha

MASSA MARTANA | UNO SPAZIO ESPOSITIVO UNICO 

Il Museo Italiano Presepi 
d’Arte aperto tutto l’anno 
 

Centinaia di visita-
tori, provenienti 
da tutte le regioni 

d’Italia, sono arrivati a 
Massa Martana per ve-
dere il Museo Italiano 
Presepi d’Arte, inaugurato 
il 14 dicembre 
scorso nel  com-
plesso Monumen-
tale di Santa Maria 
della Pace. Final-
mente anche 
l’Umbria ha il suo 
museo del Presepe. 
Il nuovo Museo, voluto 
dal Comune e dalla Pro 
Loco di Massa Martana, 
non è solo una selezione 
delle migliori opere di 
“Presepi d’Italia”, ma si ca-
ratterizza come uno spa-
zio espositivo unico, 
capace di sorprendere e 
accogliere il visitatore in 
una atmosfera incantata e 
magica. 

Obiettivo raggiunto gra-
zie al talento di due “crea-
tori di bellezza”, come 
l’architetto Massimo Do-
menicucci e il grafico 
Eraldo Marini, i quali 
hanno dato sfogo a tutta la 

loro creatività.  
Il risultato è che è stato al-
lestito un Museo che stu-
pisce il visitatore per la 
sua bellezza, dove per in-
canto si rivive la magica 
atmosfera di quella Notte 
Santa. Uno spettacolo 
unico, incantevole, com-
movente, messo in scena 
grazie alla bellezza asso-
luta delle Natività esposte, 
alla melodia della musica 

di sottofondo, alla luce ce-
leste che illumina tutto il 
Museo, al soffitto stellato 
della sala delle ceramiche, 
alla passerella di vetro che 

MASSA MARTANA | TRE MASSETANI PREMIATI 

I vincitori del premio 
“Massetano dell’anno” 
Il 28 dicembre 2024, 

nella sala consiliare 
del Comune di Massa 

Martana, l’amministra-
zione comunale ha uffi-
cialmente premiato i 3 
concittadini risultati vinci-
tori del premio “Masse-
tano dell’anno”  (2024) 
selezionati dalla stessa. 
Presenti i rappresentanti 
della maggioranza, dell’op-
posizione ed il pubblico, 
il Sindaco Francesco Fede-
rici, complimentandosi a 

nome personale e di tutta 
la comunità e motivando 
le ragioni, ha conferito i 

premi a Giulio Giulivi, 
Giulio Pucci e Marco Gra-
nocchia. Rispettivamente 
il primo, maniscalco, per 
aver rappresentato l’Italia 

partecipando in Canada 
all’ultima competizione 
internazionale  di mascal-

gia. Il secondo, medico or-
topedico, per essere stato 
nominato primario negli 
ospedali di Foligno e Spo-
leto ed il terzo, il più gio-

vane, per essere entrato in 
magistratura. 
Rispondendo poi ad un 
componente della mino-
ranza, il Sindaco ha preci-
sato che con questo 
riconoscimento, di fatto 
istituzionalizzato, ma volto 
a breve alla sua formalizza-
zione con apposito regola-
mento, si vuol creare un 
albo di concittadini masse-
tani provatamente merite-
voli, per farne un futuro 
modello intergenerazio-
nale di valori da additare 
ad esempio di quanti, con 
il loro lavoro, intelligenza, 
studio e perspicacia, ten-
gono e continueranno a te-
nere alta l’immagine del 
proprio paese.

fa attraversare la Terra 
Santa, alla scalinata abbel-
lita con le stelle del cielo 
Giotto, alla sala della “bal-

quiete e al silenzio che av-
volge il convento. 
Sarà un Museo dinamico, 
che vivrà tutto l’anno, gra-
zie all’esposizione di nuovi 
presepi e a alla program-
mazione di eventi d’arte.  
Il Museo è aperto nei 
giorni festivi e prefestivi 
dell’anno, con questo ora-
rio: mattino 10,00 – 12,30; 
pomeriggio 15,00- 19,30.

lata delle stelle” con 1000 
biglie di vetro appese al 
soffitto, alle nicchie che 
ospitano i presepi, alla 



Ho trascorso i miei 30 anni a riparare tutto quello che ho rotto nei miei 20 anni.     Eddie Murphy
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Flash News Regione
Insediate le Commissioni consiliari permanenti 
A Palazzo Cesaroni si sono insediate le tre Commissioni 
consiliari permanenti, che hanno eletto le rispettive presi-
denze. La Prima commissione ha eletto Francesco Filipponi 
(Pd) come presidente e Laura Pernazza (FI) come vicepre-
sidente. Gli altri componenti sono Paola Agabiti (FdI), Cri-
stian Betti, Letizia Michelini, Maria Grazia Proietti (Pd), 
Luca Simonetti (M5S), Donatella Tesei (Lega). La Seconda 
commissione ha eletto alla carica di presidente Letizia Mi-
chelini (Pd) e Nilo Arcudi (Umbria civica) come vicepresi-
dente. Gli altri componenti sono Cristian Betti, Stefano Lisci 
(Pd), Enrico Melasecche Germini (Lega), Laura Pernazza 
(FI), Fabrizio Ricci (Avs), Luca Simonetti (M5S). La Terza 
commissione ha eletto alla carica di presidente Luca Simo-
netti (M5S) e Matteo Giambartolomei (FdI) come vicepre-
sidente. Gli altri componenti sono Stefano Lisci, Maria 
Grazia Proietti (Pd), Eleonora Pace (FdI), Andrea Romizi 
(FI), Fabrizio Ricci (Avs), Bianca Maria Tagliaferri (Umbria 
domani). 
 
Concorsi INPS per psicologi e avvocati 
Il Consiglio di Amministrazione dell’INPS ha indetto il 
“Concorso pubblico, per titoli ed esami, per l’assunzione a 
tempo indeterminato di 781 unità di Specialisti delle aree 
psicologiche e sociali, da inquadrare nell’Area Funzionari, 
famiglia professionale Funzionari sanitari, nei ruoli del per-
sonale dell’INPS”. La domanda di partecipazione dovrà es-
sere presentata esclusivamente per via telematica, entro il 
22 gennaio 2025, compilando il format di candidatura sul 
Portale di Reclutamento “InPA”, raggiungibile 
all’indirizzo https://www.inpa.gov.it.  L’Istituto annuncia 
inoltre l’indizione di un concorso pubblico, per esami, fi-
nalizzato all’assunzione a tempo indeterminato di 16 avvo-
cati di I livello. Questi professionisti legali saranno inseriti 
nei ruoli del personale dell’INPS presso le direzioni regio-
nali specificate nel bando. 
 
Cambio al vertice per Befood Pet Nutrition 
Un fine anno 2024 di cambiamenti in assoluta continuità 
per Befood, azienda umbra leader nella produzione di ali-
menti pet dry di alta gamma per il settore del private label. 
Il nuovo Presidente è Gabriele Galiazzo, già Vicepresidente, 
che succede al Fondatore Giorgio Scassini. Quest’ultimo ha 
ricoperto il ruolo fin dalla fondazione di Befood, 14 anni fa, 
e continuerà a far parte del Consiglio di Amministrazione. 
Ad affiancare la nuova presidenza saranno Enzo Rosetti in 
qualità di Consigliere delegato e Bruno Ruscito come Vice-
presidente. Lascia anche lo storico Direttore Generale, 
Fabio Bernini, presente in Befood sin dalla fondazione e 
dall’avvio dell’attività produttiva nel settembre 2011. 
 
Dal 4 gennaio sono iniziati i saldi invernali 
Anche in Umbria, come in tutte le altre regioni italiane ad 
eccezione della Valle d’Aosta, i saldi invernali sono iniziati 
dal 4 gennaio. Secondo le stime dell’Ufficio Studi Confcom-
mercio, ogni persona spenderà circa 138 euro e l’acquisto 
medio a famiglia in occasione dei saldi invernali sarà di 307 
euro. Saranno inoltre 16 milioni le famiglie italiane che si 
dedicheranno allo shopping scontato, per un giro di affari 
di 4,9 miliardi di euro. Secondo i dati di Confcommercio, 
insomma, la tradizione commerciale dei saldi invernali mo-
strerà una tenuta della propensione al consumo degli ita-
liani.

UMBRIA | INAUGURAZIONE A COLLEVALENZA 

Il territorio di Todi apra 
le sue porte al Giubileo 
 

Possa il Giubileo es-
sere per tutti occa-
sione di rianimare 

la speranza”.  Questa 
espressione potrebbe rac-
chiudere tutta la ricchezza 
della lettera che Papa 
Francesco ha scritto per 
indire il Giubileo del 
2025. L’Anno Santo, 
quindi, si apre alla luce 
dell’incontro della “Spe-
ranza che non delude”, 
espressione tratta dalla 
prima lettera di San Paolo 
Apostolo a Timoteo che è 
l’incipit della bolla d’indi-
zione del Giubileo  Spes 
non confundit. 
Scrive Papa Francesco: 
«Penso a tutti i pellegrini 
di speranza che giunge-
ranno a Roma per vivere 
l’Anno Santo e a quanti, 
non potendo raggiungere 
la città degli apostoli Pie-
tro e Paolo, lo vivranno 
nelle Chiese 
particolari. Per tutti possa 
essere un momento di in-
contro vivo e 
personale  con il Signore 
Gesù, “porta” di salvezza». 
Analizzando quello che 
succede nella nostra so-
cietà e nel mondo anche 
questo nuovo anno che 
inizia ci lascia molto in-
terdetti, ma facciamo no-
stre le parole dell’Apostolo 
Paolo che scrivendo ai 
cristiani di Roma così si 
esprime: «La speranza 
non delude, perché 
l’amore di Dio è stato ri-
versato nei nostri cuori 
per mezzo dello Spirito 
Santo che ci è stato dato». 
Anche la nostra Diocesi 

Orvieto-Todi ha dato ini-
zio al Giubileo nella catte-
drale a Orvieto il 29 
dicembre, con il vescovo 

che ha consegnato a tutte 
le parrocchie l’immagine 
della Madonna di San Bri-
zio e la lampada del Giu-
bileo che arderà nelle 
chiese della Diocesi per 
tutto l’Anno Santo. 
Il Pontefice ha indicato 
che il Giubileo s’inauguri 
nelle Cattedrali, nelle 
Concattedrali e nelle 
chiese indicate dal ve-
scovo diocesano. A Todi è 

stato inaugurato in 
Duomo domenica 5 gen-
naio e a Bolsena il 12 
Gennaio; al Santuario 

dell’Amore 
Misericor-
dioso a 
C o l l e v a -
lenza è pre-
visto il 26 
g e n n a i o . 
Molti ap-
puntamenti 
giubilari ci 

vedranno coinvolti. Il 26-
27 aprile si terrà i Giubi-
leo degli adolescenti e 
nella S. Messa conclusiva 
a   piazza San Pietro sarà 
dichiarato Santo il beato 
Carlo Acutis.  Il nostro 
gruppo di Todi “amici di 
Carlo Acutis” parteciperà 
con gioia a quest’appunta-
mento. 
Il 1° giugno è la volta del 
Giubileo dei Bambini e 

delle loro famiglie. Altro 
momento forte sarà il 
Giubileo dei Giovani.  A 
Todi e nelle parrocchie 
dell’Unità Pastorale San 
Fortunato, ci stiamo mo-
bilitando per accogliere 
400 giovani  che proven-
gono da varie parti del 
mondo, dal 24 al 28 luglio. 
Saranno ospitati nelle fa-
miglie, faccio un appello 
perché si aprano le porte 
delle nostre case per acco-
gliere questi giovani pelle-
grini.  I nostri giovani 
dopo l’accoglienza dei 
pellegrini parteciperanno 
al Giubileo dei giovani a 
Roma dal 30 luglio al 3 
agosto. La conclusione av-
verrà a Tor Vergata e du-
rante la S. Messa sarà 
canonizzato il Beato Pier-
giorgio Frassati.  Il 13 set-
tembre invece si svolgerà 
il Giubileo di tutte le Dio-
cesi dell’Umbria. 
Sarà un anno che ci aiu-
terà a superare una vi-
sione pessimistica 
dell’esistenza che pur-
troppo è tanto diffusa. 

Don Marcello Cruciani

Daniela Donetti è il nuovo  
Direttore Salute e Welfare 
Daniela Donetti è il 

nuovo  direttore 
Salute e Welfare 

della Regione Umbria.  
La presidente della Re-
gione, Stefania Proietti, che 
ha mantenuto la delega alla 
sanità, ha proceduto alla 
nomina, sentita la Giunta, 
di Daniela Donetti pun-
tando per la sanità umbra 
su una professionista di in-
discussa competenza nella 
programmazione e ge-
stione dei servizi assisten-
ziali.  
Classe ’69, nata a Parma, 

ma  residente a Terni  da 
lungo tempo, Daniela Do-
netti è laureata in Econo-
mia e Commercio. 
Cresciuta professional-
mente nell’ambito del con-
trollo di gestione, ha 
guidato la Asl di Viterbo 
per 9 anni, prima come di-
rettore amministrativo e, 
dal 2015, come direttore 
generale. Dal 2022 ha rico-
perto la carica di direttore 
generale dell’Azienda ospe-
daliero-universitaria San-
t’Andrea di Roma. 
Donetti entrerà in servizio 

ufficialmente nei prossimi 
giorni come definito nel 
decreto di nomina. Obiet-
tivi prioritari del mandato 
del nuovo Direttore regio-
nale:  liste d’attesa, conti 
delle 4 aziende sanitarie 
umbre, piano sanitario.
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TODI | INVESTIMENTO TOTALE DI 3,2 MILIONI 

Nuova scuola Collevalenza 
messa a gara entro marzo 
La cabina di coordi-

namento per la ri-
costruzione del 

Sisma 2016, ha approvato 
a fine anno l’aumento per 
un milione di euro del fi-
nanziamento per la realiz-
zazione del nuovo polo 
scolastico di Collevalenza 
di Todi, frazione che ha 
beneficiato anche di im-
portanti lavori di riquali-
ficazione, inaugurati 
prima di Natale. 
L’innalzamento del con-
tributo speciale a 2 mi-
lioni e 128 mila euro, a 
fronte di un progetto che 
prevede un investimento 
complessivo di 3,2 mi-
lioni, permetterà di conte-
nere il co-finanziamento 
da parte del bilancio co-
munale a poco più di un 
milione di euro, importo 
già assicurato tramite la 
devoluzione di un mutuo. 
«L’indizione della gara per 
la costruzione del nuovo 
plesso sull’area da tempo 
già acquisita – informa 
l’assessore ai lavori pub-
blici Moreno Primieri – è 
prevista per marzo 2025, 

con l’avvio dei lavori entro 
l’autunno dello stesso 
anno, andando a dare 
compiutezza all’ambizioso 
piano di edilizia scolastica 
che vede già in corso di 
realizzazione il nuovo 
polo scolastico di Ponte-
rio e la mensa-auditorium 
della Media Cocchi-Aosta 
e il prossimo avvio degli 
interventi di riqualifica-
zione ed efficientamento 
sul plesso di Pantalla». 
Il polo scolastico di Colle-
valenza si caratterizzerà 
per innovative tecniche 
costruttive: sarà una strut-
tura NZEB (Nearly Zero 
Energy Building), ovvero 
autosufficiente dal punto 
di vista energetico. Il fab-
bricato si svilupperà su di 
un unico piano fuori terra 
per una superficie com-
plessiva di 1.350 metri 
quadrati, dotati di im-
pianto fotovoltaico. 
Ospiterà la scuola prima-
ria con sezione unica, con 
5 aule didattiche da 25 
posti ed un’ulteriore aula 
comune per attività collet-
tive, oltre ad una sala in-

segnanti ed archivio.  A 
fianco ci sarà una ma-
terna, sempre a sezione 
unica, con 2 aule didatti-
che da 28 posti, zona per 
attività libere, sala inse-
gnanti, locale  cucina  e 
mensa.  
Presente anche la palestra 
ed una biblioteca, aperte 
all’uso della comunità lo-

cale in orario extra scola-
stico. Prevista anche una 
piazza coperta e un giar-
dino, oltre che un’area 
parcheggi per circa 1.500 
metri quadrati, di cui una 
parte riservata al perso-
nale in servizio. 
«Il 2025 vedrà coronare 
un altro obiettivo che fine 
a qualche anno fa sem-
brava un sogno irrealizza-
bile: con la costruzione 
del nuovo polo di Colle-
valenza – sottolinea il Sin-
daco Antonino Ruggiano 
– il territorio comunale 
di Todi avrà una rete sco-

lastica razionalizzata, si-
cura, moderna, efficiente 
e dotata di servizi ade-
guati ai tempi, con un di-

mensionamento che saprà 
rispondere alle sfide dei 
prossimi decenni». 

MARSCIANO | IL 50ENNE È UN AGENTE DI POLIZIA 

Riccardo Ribigini insignito 
Cavaliere della Repubblica 
Lo scorso 11 dicem-

bre, presso la Sala 
del Con-

siglio Provin-
ciale di Perugia, 
si è tenuta la ce-
rimonia di con-
segna per il 
confer imento 
di  22 onorifi-
cenze  dell’Or-
dine  “Al merito 
della Repubblica Italiana”. 
Il riconoscimento è “de-
stinato a ricompensare 

benemerenze acquisite 
verso la Nazione nel 

campo delle scienze, delle 
lettere, delle arti, dell’eco-
nomia e nel disimpegno 

di pubbliche cariche e di 
attività svolte ai fini so-
ciali, filantropici ed uma-
nitari, nonché per lunghi 
e segnalati servizi nelle 
carriere civili e militari”. 
Tra i 22 premiati dal Pre-
fetto di Perugia, Ar-
mando Gradone, anche 
un cittadino di Mar-
sciano, il 50enne Riccardo 
Ribigini  che vive a  Pa-
piano  ed è un agente 
della  Polizia di Stato, in 
servizio presso la Que-

stura di Perugia con la 
qualifica di  Assistente 
Capo Coordinatore.     
«A nome di tutta la comu-
nità di Marsciano – af-
ferma il  sindaco di 
Marsciano Michele Mo-
retti – esprimo le più vive 
congratulazioni a Ric-
cardo. Il Cavalierato di cui 
è stato insignito testimo-
nia lo spirito di abnega-
zione, solidarietà e 
costante attenzione verso 
i bisogni del prossimo con 
cui svolge il proprio la-
voro e porta valore nella 
vita delle comunità. Un ri-
conoscimento che ci 
rende tutti e tutte fieri, e 
grati a Riccardo». 

Francesco Santucci

SERVIZI | NEL 2024 ATTIVITÀ CRESCIUTA DEL 20% 

In arrivo a Todi nel 2025 
due nuovi Giudici di Pace 
Attività in crescita 

in media di oltre 
il venti 

per cento per 
l’Ufficio del Giu-
dice di Pace di 
Todi, operante 
nel trecentesco 
Palazzo dei 
Priori, già sede 
della sede di-
staccata del Tri-
bunale. Nel corso del 
2024, nella sezione civile 
sono state 398 le iscrizioni 
di atti giudiziari, quali 
procedimenti di ingiun-
zione e contenziosi, con-
tro i 313 dell’anno 
precedente (+27%), men-
tre si sono attestati a 276 
contro i 232 (+19%) gli 

atti riferiti agli affari am-
ministrativi stragiudiziali. 

In aumento anche i de-
creti ingiuntivi accolti, 
passati in un anno da 217 
a 283 (+30%), mentre ri-
sultano in calo le sentenze 
pronunciate passate da 33 
a 19 nel settore civile, ma 
aumentate da 13 a 16 nel 
settore penale a fronte di 
sole 2 iscrizioni di proce-

dimenti penali registrate 
nel 2024. 

Risale giusto a trenta 
anni fa l’entrata in fun-
zione del  Giudice di 
Pace, organo giurisdi-
zionale cui sono affidate 
le controversie di entità 
ridotta in materia civile 
e, dall’aprile 2001, anche 
in materia penale: un 
ufficio giudiziario dun-

que a tutti gli effetti con 
sede nei capoluoghi dei 
mandamenti delle ex Pre-
ture, come è anche il caso 
di Todi, che assicura 
un importante servizio di 
giustizia di prossimità a 
favore di cittadini ed im-
prese del territorio della 
media valle del Tevere, 

servizio per il quale si pro-
spettano fondate prospet-
tive di accrescimento di 
compiti e funzioni. 
«Dal 1° gennaio del pros-
simo anno  – spiega l’as-
sessore comunale 
Raffaella Pagliochini – 
verranno trasferite al Giu-
dice di Pace maggiori 
competenze:  anche per 
questo motivo, come Am-
ministrazione comunale, 
siamo attenti ad ogni ini-
ziativa a tutela e valorizza-
zione degli Uffici 
Giudiziari di Todi». 
Di ufficiale, al momento, 
c’è  l’arrivo  dei due  nuovi 
Giudici  che hanno com-
pletato nel 2024 il per-
corso di formazione della 
durata di sei mesi. Altra 
opportunità potrà verifi-
carsi con il passaggio del-
l’attuale Giudice titolare 
dal tempo parziale al 
tempo pieno. 

Liliana Segre tra i turisti  
a Todi durante le feste 
 

La senatrice a vita Liliana Segre, alla quale il Co-
mune di Todi ha conferito nel corso del 2024 la 
Cittadinanza Onoraria, ha soggiornato da turista, 

tra Natale e Capodanno, nella città di Jacopone. La Segre 
ha scelto di alloggiare in una struttura alberghiera del 
centro storico che è stato poi oggetto di visita per un 
paio di giorni, mentre negli altri si è spostata da Todi 
verso altre città della regione. 

L’Amministrazione comunale informa che non vi sono 
stati momenti istituzionali: «Abbiamo saputo dell’arrivo 
e della permanenza della senatrice Segre – dice il Sin-
daco Ruggiano  – ma essendo in visita privata e visto il 
periodo particolare abbiamo inteso rispettare al mas-
simo la sua privacy».



Le relazioni affondano quando ci sono troppi passeggeri.     Anonimo
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POLITICA | ELETTI I MEMBRI DEL DIRETTIVO 

Lega: Luciano Capoccia  
confermato segretario 
 

Luciano Capoccia  è 
stato confermato 
p e r 

acclamazione  segretario 
della sezione locale Lega 
Umbria – Deruta, Tor-
giano, Collazzone. Eletti 
membri del Consiglio Di-
rettivo: Goffredo Pucci, 
Romina Brenci, France-
sco Spaccini, Francesco 
Foglietta, Rolando 
Alunni, Martina Nuccia-
relli ed Eleonora Todini 
(supplente).  

«I congressi sono irrinun-
ciabile presidio di demo-
crazia – afferma il 
segretario regio-
nale Lega Um-
bria  Riccardo 
Augusto Mar-
chetti  – un mo-
mento di 
confronto che 
fortifica il nostro 
movimento e ci dà uno 
slancio importante verso 
il futuro. Congratulazioni 
a Luciano Capoccia, con-

fermato alla guida della 
Lega Umbria – Deruta 

Torgiano Collazzone, a te-
stimonianza dell’ottimo 
lavoro svolto in questi 
anni. Buon lavoro al Se-

Con la presenta-
zione in Regione 
del trailer Film in 

Tour, Cortometraggi 
Creativi Museali,  pro-
mosso dalla rete Terre e 
Musei dell’Umbria, è stata 
avviata la fase di diffu-
sione di questo innova-
tivo e inclusivo progetto 
culturale con un focus 
sulle nuove generazioni, 
realizzato con finalità di 
promozione culturale e 
turistica integrata, che 
coinvolge nove Comuni 
umbri che fanno parte 
del  network museale: 
Amelia, Bevagna, Bet-
tona, Cascia, Cannara, 
Deruta, Marsciano, Mon-
tefalco, Umbertide. 
Il rigoroso approccio me-
todologico e scientifico è 
il frutto di un lavoro di 
squadra che ha coinvolto 
anche le istituzioni locali 
e i direttori o gestori dei 
musei e ha consentito di 
individuare le peculiarità 
culturali, architettoniche 
e antropologiche di cia-
scun centro storico. 
L’iniziativa, realizzata gra-
zie al contributo della Re-

gione Umbria e a un cofi-
nanziamento dei nove 
Comuni, è stata ideata 
con l’obiettivo di valoriz-
zare i musei umbri e sti-
molare la creatività dei 
giovani mediante un lin-
guaggio cinematografico, 
offrendo uno sguardo in-
novativo sul patrimonio 
artistico e culturale dei 
vari territori. 
Concepita per avvicinare 
le nuove generazioni ai 
musei e ai luoghi della 
cultura, il progetto si è ba-
sato sulla realizzazione di 
cortometraggi originali 
che intrecciano arte, sto-
ria e composizione con-
temporanea, con un 
coinvolgimento delle as-
sociazioni locali  che 
hanno selezionato dei gio-
vani diventati parte del 
cast. Da menzionare la 
componente di inclusività 
sociale, con la presenza di 
uno spaccato che non 
esclude la diversità, ma 
che invece abbraccia l’ac-
cessibilità. 
L’obiettivo di questa serie 
di cortometraggi è rein-
terpretare e raccontare le 

collezioni museali favo-
rendo il  coinvolgimento 
emotivo delle nuove ge-
nerazioni, creando conte-
nuti audiovisivi che 
uniscano tradizione e in-
novazione. Il progetto 
mira non solo a promuo-
vere il patrimonio cultu-
rale della rete Terre e 
Musei dell’Umbria, ma 
anche a stimolare nei gio-

vani una maggiore consa-
pevolezza delle radici sto-
riche e artistiche dei 
territori in cui vivono, raf-
forzando quindi il senso 
di appartenenza. 
In occasione della presen-
tazione è stato illustrato il 
percorso del progetto e 
il  coinvolgimento dei 
nove Comuni. Nei pros-
simi mesi, i cortometraggi 
faranno tappa nei 
musei  della rete Terre e 
Musei dell’Umbria, con 
una serie di proiezioni 
aperte al pubblico, of-
frendo un’occasione unica 
per scoprire e apprezzare 

TURISMO | CORTOMETRAGGI CREATIVI MUSEALI 

Film in Tour per Terre e  
Musei dell’Umbria 
 

il patrimonio 
culturale in 
una chiave 
moderna e di-
namica. 
In apertura il 
Sindaco di 
Deruta Mi-
chele Toniac-
cini, in qualità 
di capofila 
della rete Terre e Musei 
dell’Umbria, ha espresso 
grande soddisfazione per 
questo network museale 
che mette in risalto e pro-
muove le bellezze e le ec-
cellenze dei vari territori: 
«Si tratta di un progetto 

molto importante, parte-
cipato, che ha coinvolto 
anche le associazioni lo-
cali e le giovani genera-
zioni dei vari territori per 
fargli scoprire il patrimo-
nio culturale e artistico 
delle loro città».  
 
gretario e ai neo eletti 
membri del Consiglio Di-
rettivo». 
«Ringrazio tutti i militanti 
– spiega Luciano Capoc-
cia – e il segretario regio-
nale per la fiducia espressa 
nei miei confronti. Sono 
stati tre anni di lavoro e di 
impegno sul territorio, a 
stretto contatto con i cit-
tadini e le loro problema-
tiche. Esperienze che mi 
hanno fatto crescere sia a 
livello politico che perso-
nale. Credo fermamente 
nella Lega e sono orgo-
glioso di mettere a dispo-
sizione il mio tempo, la 
mia esperienza per con-
sentire al partito di radi-
carsi sempre più nella 
comunità locale».
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Il modo migliore per superare le difficoltà è attaccarle con un magnifico sorriso.     Robert Baden-Powell

TODI | LAVORI DI EFFICIENTAMENTO ENERGETICO 

Riaperto il teatro comunale 
rimesso a nuovo 
Anno nuovo, Tea-

tro a nuovo a 
Todi.  Si sono 

conclusi infatti proprio il 
31 dicembre i lavori di ri-
qualificazione per 187 
mila euro, importo 
finanziato nel corso 
del 2024 a valere sul 
bando regionale per 
l ’efficientamento 
energetico degli edi-
fici pubblici. Gli in-
terventi hanno 
riguardato l’im-
pianto di riscalda-
mento e 
ventilazione e il rifa-
cimento dei came-
rini e dei servizi in tutti i 
quattro ordini di palchi, 
andando a dare  comple-
tezza all’opera di ammo-
dernamento per 250 mila 
euro,  a valere su fondi 
POR-FERS, effettuata 
l’anno precedente sulla 
stessa struttura ottocente-
sca che, edificata su pro-
getto dell’architetto Carlo 
Gatteschi, fu inaugurata 
nel 1876. Il Teatro Comu-
nale di Todi, 499 posti tra 
palchi e platea, si appresta 
dunque a tagliare il  tra-
guardo dei suoi primi 150 
anni,  anniversario che 
cadrà nel 2026, in condi-
zioni ottimali. 
«L’obiettivo dei due di-
stinti interventi – spiega 

l’assessore ai lavori pub-
blici Moreno Primieri – è 
stato quello di dotare la 
città di un Teatro più si-
curo, accogliente e fun-
zionale, in grado da una 

parte di ospitare produ-
zioni nazionali caratteriz-
zate da esigenze tecniche 
e sceniche più elevate e 
dell’altra di avere una 
struttura più  sostenibile 
dal punto di vista energe-
tico  e con un miglior 
comfort per il pubblico». 
Nel corso del 2024, nei 
nove mesi lasciati liberi 
dai lavori, il teatro Comu-
nale ha avuto un ruolo 
centrale nelle attività cul-
turali cittadine ed è stato 
impegnato tra rappresen-
tazioni, concerti, conve-
gni e master per 82 
giornate, con un utilizzo 
in media di una volta ogni 
tre giorni. La “prima” del 
2025 è stata  domenica 5 

gennaio, con il concerto 
per il nuovo anno, a cui 
ha fatto seguito la sta-
gione di prosa con la 
commedia “Vicini di 
casa”  ed il concerto  “Le 

musiche del cinema ita-
liano, le più belle colonne 
sonore”  proposto dalla 
Umbria Film Academy. 
«Con la restituzione di un 
Teatro più bello e funzio-
nale – evidenzia il Sin-
daco Antonino Ruggiano 
– abbiamo creato i  pre-
supposti per un ancor più 
intenso cartellone cultu-
rale. Oltre agli otto spetta-
coli di prosa già 
calendarizzati da qui ad 
aprile, il Teatro ospiterà 
già in marzo la finale del-
l’Italian Dance Award, dal 
14 al 16, e le serate di di-
vulgazione storica di 
“Umbria Antica” dal 20 al 
23 marzo».

POLITICA | COME VENGONO IMPIEGATE LE RISORSE 

Comune Marsciano, approvato  
il bilancio preventivo 
Il Consiglio comunale 

di Marsciano, nella 
seduta del 30 dicem-

bre 2024, ha approvato il 
bilancio preventivo 
2025-2027 con il voto 
favorevole dei consi-
glieri di maggioranza.  
Come sottolinea l’as-
sessore con delega al 
bilancio  Sergio 
Berti, «il bilancio pre-
ventivo traduce in 
azioni concrete le 
scelte politiche del-
l’Amministrazione per 
migliorare la qualità 
dei servizi offerti e portare 
maggiore benessere, 
equità e sviluppo. Tutto 
questo senza incremen-
tare la pressione fiscale e 
continuando a garantire 
l’equilibrio dei conti e la 
piena sostenibilità di 
spese, accantonamenti e 
investimenti. Ringrazio 
quindi gli uffici che ne 
hanno permesso l’appro-
vazione entro la fine del 
2024».   
Insieme al bilancio sono 
stati approvati anche 
il  Documento unico di 
programmazione (Dup) e 
le aliquote 2025 per l’ad-
dizionale comunale 
IRPEF e l’IMU, il cui im-
pianto non ha subito va-
riazioni rispetto agli anni 
passati, fermo restando la 

volontà dell’Amministra-
zione di lavorare ad una 
rimodulazione delle ali-
quote e delle soglie di 

esenzione per meglio ridi-
stribuire il peso fiscale nei 
prossimi anni. 
«La prima cosa che mi 
piace sottolineare – os-
serva il Sindaco Michele 
Moretti  – è il fatto che 
questo primo Bilancio sia 
stato approvato entro 
l’anno, così da essere su-
bito operativi dal primo 
giorno del 2025. Abbiamo 
predisposto un quadro 
complessivo che rispec-
chia delle scelte impor-
tanti, fatte con l’obiettivo 
di indirizzare investi-
menti in ambiti per noi 
strategici. Ecco, quindi, 
maggiori risorse destinate 
all’associazionismo, per 
sostenerne, innanzitutto, 
la preziosa attività ordina-
ria che svolge diffusa-

mente nella nostra comu-
nità. 
Importanti nuove risorse 
sono state destinate anche 

alla cultura e al turismo 
che, se ben integrati e in-
dirizzati, sono essenziali 
sia per la crescita econo-
mica che per la qualità 
della vita. In ambito so-
ciale, oltre alla rinnovata 
attenzione verso le fragi-
lità, l’inclusione e la fami-
glia intesa in tutte le sue 
accezioni, vogliamo met-
tere un’attenzione partico-
lare sui nostri giovani, 
creando un nuovo capi-
tolo di spesa destinato alle 
politiche giovanili. 
Con l’approvazione di 
questo bilancio – con-
clude il Sindaco – en-
triamo con entusiasmo 
nel nuovo anno e in una 
nuova fase di governo del 
territorio». 



Il mondo ama le anime chiare, le persone che hanno il sorriso negli occhi e la festa nel cuore.     Romano Battaglia
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CRONACA | ORGANIZZATE RONDE DEI RESIDENTI 

Monte Castello sotto assedio 
dei ladri di appartamento 
Il territorio di Monte 

Castello di Vibio è 
sotto assedio di 

bande di ladri che 
hanno preso di mira le 
case degli abitanti del 
comune.  
Una situazione che si 
protrae ormai da circa 
due mesi e che non 
sembra fermarsi, nono-
stante gli sforzi dei Ca-
rabinieri che, sebbene 
abbiano acciuffato una 
delle bande che operava 
anche nella zona di Todi 
(vedi altro articolo a 
fianco), non riescono ad 
arginare il numero di furti 
alle abitazioni. 
Quasi quotidiani i posti di 
blocco sulle strade princi-
pali, ma che finora non 
hanno portato a risultati 
apprezzabili, visto che i 

malviventi spesso si spo-
stano a piedi attraverso le 

campagne e quindi diffi-
cilmente intercettabili. 
I residenti, per cercare di 
difendere le loro case e le 
loro famiglie, si sono orga-
nizzati anche con un 
gruppo su Whatsapp e 
predisponendo delle 
ronde sul territorio, al fine 
di individuare le bande 
che si spostano in varie 
zone del territorio comu-
nale. 

Le Forze dell’ordine hanno 
però intimato di fermare 
le azioni dirette dei citta-
dini, per evitare che pos-
sano degenerare in 
situazioni che mettano in 
pericolo l’incolumità dei 
cittadini stessi, che però 
non demordono sperando 
che le autorità mettano in 
atto azioni più incisive. 
Ormai la paura si è impos-
sessata delle famiglie che 
non si sentono più sicure 
nemmeno quando sono 
in casa, visto che ci sono 
stati anche episodi di ladri 
che sono entrati al se-
condo piano, mentre i 
proprietari erano a cena al 
piano inferiore. C’è quindi 
timore non solo per i beni 
materiali, ma anche di es-
sere aggrediti fisicamente. 

Stefano Toppetti

CRONACA | QUATTO MALVIVENTI IN MANETTE 

Arrestata la banda autrice 
dei furti in case e negozi 
I Carabinieri della 

Compagnia di Todi, 
grazie anche alle tele-

camere di video sorve-
glianza stradale, hanno 
individuato i quattro 
componenti: si tratta di 
due italiani, di un po-
lacco e di un tunisino 
La sicurezza del terri-
torio della Media Valle 
del Tevere è stata posta 
al centro dell’atten-
zione grazie a un 
piano straordinario di 
controlli organizzato 
dalla Compagnia dei Ca-
rabinieri di Todi. Durante 
il mese di dicembre, sono 
stati effettuati quattro ser-
vizi straordinari volti a ga-
rantire festività serene per 
i cittadini. A darne conto 
è una nota dell’Arma che 
spiega come l’operazione 
abbia coinvolto i comuni 
di Todi, Marsciano, 
Monte Castello di Vibio, 
Massa Martana, Gualdo 
Cattaneo e Deruta, con 

decine di pattuglie schie-
rate e oltre 50 militari im-
piegati. Gli sforzi hanno 
permesso di monitorare 
più di un centinaio di vei-
coli ed identificare nume-
rose persone, 

confermando l’impegno 
dell’Arma dei Carabinieri 
nella prevenzione di reati 
e nel rafforzamento del 
senso di sicurezza della 
popolazione. 
Parallelamente, i Carabi-
nieri della stessa Compa-
gnia hanno portato a 
termine un’importante 
indagine relativa a una 
serie di furti avvenuti nei 
mesi di luglio e agosto 
dello scorso anno. Le in-

dagini, condotte grazie 
anche all’analisi approfon-
dita di decine di filmati e 
fotogrammi registrati 
dalle telecamere di video-
sorveglianza, hanno per-
messo di identificare 

quattro responsa-
bili. 
Si tratta di due cit-
tadini italiani, en-
trambi trentenni, 
un cittadino po-
lacco di 36 anni e 
un cittadino tuni-
sino di 44 anni, ri-

tenuti responsabili di furti 
in danno di numerosi 
esercizi commerciali del 
territorio, motivo di grave 
preoccupazione tra citta-
dini residenti ed esercenti. 
Ai quattro è stato notifi-
cato l’avviso di conclu-
sione delle indagini 
preliminari, che segna un 
passo decisivo nella ri-
cerca della giustizia per le 
vittime di questi reati. 

Francesco Santucci 

TODI | NUOVO ATTO VANDALICO ALLA ROCCA 

Incendiato il portone del 
“Carcere di San Cassiano” 
Nuovo atto di van-

dalismo al parco 
della  Rocca di 

Todi, luogo che nono-
stante la presenza 
di telecamere, con-
tinua ad essere un 
luogo oggetto di 
danneggiamenti al 
patrimonio citta-
dino. L’ultimo è ap-
punto quello 
avvenuto nella not-
tata del 7 gennaio, 
degli  ignoti  (per il mo-
mento) hanno  appiccato 
il fuoco al portone di in-

gresso del cosiddetto car-
cere di San 
Cassiano  (dove sarebbe 
stato appunto rinchiuso 

San Cassiano), una co-
struzione squadrata dove 
vennero anche tumulate 

le spoglie del patrono di 
Todi San Fortunato e si-
tuata appunto al parco 
della rocca, nei pressi del 

Liceo Jacopone. 
La porta in legno è 
andata quasi com-
pletamente bru-
ciata e sulla vicenda 
è intervenuta la Poli-
zia Municipale  per 
mettere in sicurezza 
il sito e per risalire ai 
responsabili dell’atto 

vandalico, tramite il con-
trollo delle  telecamere 
della video soroveglianza.

Todi: individuato e denunciato il  
responsabile del cartello rubato 
I Carabinieri della Sta-

zione di Todi  hanno 
restituito nelle mani del 
Sindaco Antonino Rug-
giano, il  cartello stra-
dale  di toponomastica 
comunale che lo scorso 
25 novembre, in occa-
sione della Giornata in-
ternazionale per 
l’eliminazione della vio-
lenza contro le donne, era 
stato posto presso il 

“Parco Comunale della 
Rocca” ad intitolazione di 
una via e sottratto prima 
di poter essere inaugu-
rato. 
Il cartello, con la de-
dica “Via Dalla Violenza. 
Sempre”, era stato intito-
lato dall’Amministrazione 
comunale come simbolo 
dell’impegno collettivo 
contro ogni forma di vio-
lenza di genere, per que-

sto motivo il furto aveva 
suscitato grande indigna-
zione nella comunità.  
I Carabinieri di Todi, gra-
zie a un’attività investiga-
tiva meticolosa, sono 
riusciti a individuare il re-
sponsabile del gesto, rin-
venendo il cartello in suo 
possesso. L’uomo è stato 
pertanto denunciato alla 
Procura della Repubblica.
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L’unica regola del viaggio è: non tornare come sei partito. Torna diverso.     Anne Carson

AMBIENTE | È UNA DELLE NEVICATE PIÙ INTENSE 

Quaranta anni fa la nevicata  
e le gelate del gennaio 1985 
Nella prima metà 

di  gennaio del 
1985,  giusto 

quaranta anni fa, l’Italia 
intera e gran parte del-
l’Europa, furono interes-
sate da 
un’improvvisa  on-
data di freddo po-
lare accompagnato 
da  intense nevi-
cate  che durarono 
per circa due setti-
mane.  
Il maltempo colpì 
duramente il nord e 
il centro della peni-
sola con neve e freddo ec-
cezionali  che non si 
ricordavano dal 1929 e dal 
1956. Tantissimi furono i 
disagi per la popolazione 
con interruzione delle at-
tività commerciali e sco-
lastiche, blocco della 
circolazione stradale e fer-
roviaria, nonchè degli ae-

roporti. Divenne di tutta 
evidenza che molte città, 
anche di grandi dimen-
sioni, come Milano e 
Roma, non erano assolu-
tamente attrezzate per 

fronteggiare un’emer-
genza di protezione civile 
comeA Milano, data la ca-
renza di manodopera, fu-
rono impiegati perfino i 
militari per spalare la neve 
e, per lo scopo, vennero 
utilizzati anche alcuni 
carri armati! Nel centro 
Italia le zone più colpite 

furono quelle dell’Appen-
nino umbro marchigiano 
e dei Monti Sibilini.  
In gran parte d’Italia 
la neve cadde ininterrot-
tamente per giorni interi, 

accumulan-
dosi fino a 
raggiungere 
altezze re-
cord. Quasi 
tutte le 
strade risul-
tarono bloc-
cate per 
giorni e i 
mezzi di 

soccorso faticarono per 
raggiungere le zone col-
pite. In molte frazioni si 
verificarono  black out 
elettrici dovuti soprattutto 
alla caduta sui cavi di 
molte piante di alto fusto 
sovraccariche di neve 
e  interruzioni dell’acqua 
corrente  per il congela-

mento delle tubazioni e 
dei contatori. Gli agricol-
tori, anche in Umbria, su-
birono perdite 
economiche a causa dei 
danni alle strutture e alle 
colture, soprattutto agli 
ulivi di cui circa la metà si 
seccò.  
Il forte maltempo nel 
comprensorio tuderte 
non fece eccezioni. Presso 
la stazione meteorologica 
dell’Istituto Tecnico Agra-
rio “Augusto Ciuffelli” di 
Todi, collocata all’im-
bocco del viale Montecri-
sto e gestita per tanti anni 
con ammirevole passione 

difficoltà e riprendersi 
dalle perdite subite. Gli 
uliveti stessi furono quasi 
subito reimpiantati anche 
grazie alla produzione di 
nuove piantine di ulivo ri-
cavate da talee preparate 
presso le serre dell’Istituto 
Tecnico Agrario  (nella 
foto).  
A questo inverno così ri-
gido seguì poi un’estate 
molto lunga e siccitosa 
con precipitazioni molto 
al di sotto della media. Il 
1985 fu dunque, climati-
camente parlando, un 
annus horribilis. 

Roberto Cerquaglia

e professionalità dal prof. 
Roberto Nasini, nelle 
giornate dell’8 e del 12 
gennaio furono registrate 
minime, rispettivamente, 
di -10,9  e  -10,8 gradi,ma 
con punte in altre zone del 
territorio anche di -18 
gradi.  Per almeno otto 
giorni consecutivi anche 
le massime si mantennero 
sotto lo zero. Un record, 
insomma!  
Nonostante gli ingenti 
danni causati dal gelo e 
dalla neve, la popolazione 
umbra mostrò comunque 
resilienza e determina-
zione nel superare queste 

Inaugurata la riqualificazione 
del centro di Collevalenza 
 
Il 21 dicembre a Todi sono stati inaugurati i lavori di recupero, restauro e riqualifica-
zione urbana del centro storico di Collevalenza. Nella parte più antica di Collevalenza, 
che conta circa 1.000 abitanti, abitano ancora una ventina di famiglie e opera anche 
una struttura ricettiva. 
Il taglio del nastro da parte del Sindaco ha visto una folta partecipazione da parte del 
paese, che ha organizzato una vera festa per tutta la comunità. L’opera pubblica, portata 
a termine in sei mesi, ha comportato un investimento di 420 mila euro, di cui 290 
mila con risorse del Gal Media Valle Del Tevere e i restanti con fondi del bilancio co-
munale. Sono state eseguite anche delle migliorie nell’area verde adiacente al paese.



Non c’è niente di più musicale che un tramonto.     Claude Debussy
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SpecialeSposi
È SEMPRE BENE RIVOLGERSI A DEI PROFESSIONISTI 

Ricevimento: la scelta della 
location e della torta 
 

La festa del ricevi-
mento del matri-
monio, ha assunto 

nel tempo sempre più im-
portanza, anche perché 
crescono sempre di più i 
matrimoni che si cele-
brano con il rito civile, 
scegliendo una location 
che molto spesso è la 
stessa dove si terrà poi il 
banchetto di nozze. 
In questo tipo di ricevi-
mento anche gli addobbi 
floreali e la scelta di un 
tema per connotare la 
cerimonia, sono inevita-
bilmente legati e affinché 
risulti tutto coordinato e 
di buon gusto è buona 
norma rivolgersi a dei 
professionisti del matri-
monio che sapranno dare 
i giusti consigli per poi 
metterli in pratica. 

Tra gli aspetti più impor-
tanti da considerare, tro-
viamo naturalmente la 
scelta del menu e il tipo di 
banchetto che si vuole 

scegliere, tra quello clas-
sico od uno più infor-
male, individuando anche 
2-3 location tra cui sce-
gliere, anche in base alla 

QUANDO PREPARARLA E I REGALI DA INSERIRE 

Lista Nozze: una scelta  
utile per sposi ed invitati 
 

Il vostro matrimonio 
ormai si avvicina. Se 
mancano circa 5 o 6 

mesi alla data fatidica, è 
tempo di scegliere la vo-
stra lista di nozze. Se an-
cora pensate che proporre 
agli invitati una lista di 
nozze sia poco oppor-
tuno, mettete da parte 
ogni remora. Infatti, la 

lista nozze si rivela di 
grande utilità per tutti, in-
nanzitutto per gli sposi. Si 
eviterà di ricevere tre o 
quattro orologi da muro, 

due carrelli per le vivande, 
solo servizi di piatti im-
portanti e nessun servizio 
da utilizzare tutti i 
giorni... e via dicendo.  
Insomma senza lista si ri-
schia di ricevere oggetti 
che non gradite completa-
mente, perché magari 
non sono di vostro gusto 
o perché non si adattano 

allo stile della vo-
stra casa o per-
chè alla fine 
magari vi man-
cano le pentole, 
ma in compenso 
avrete ricevuto 
4-5 cornici per 
foto che, di certo, 

non sono indispensabili. 
Dalla parte di chi deve 
fare il regalo, invece c’è il 
vantaggio di togliersi ap-
punto dall’imbarazzo di 

disponibilità della strut-
tura che spesso va preno-
tata con largo anticipo 
(anche oltre un anno 
prima), ma anche in base 

ai prezzi che per le ti-
pologie più richieste 
possono anche lievi-
tare notevolmente. 
Infine, la scelta della 
torta avrà un’impor-
tanza particolare, visto 
che rappresenta il cul-
mine del ricevimento. 
Dovrà essere innanzi-
tutto buona e con in-
gredienti di qualità, 
ma anche il lato este-
tico avrà una grande 
importanza. La moda 

del momento va in dire-
zione di torte di tipo “mo-
numentali”, decorate, ma 
non rivestite con la clas-
sica pasta di zucchero.

fare la scelta giusta, visto 
che tutto quello che c’è 
nella lista, lo avrete scelto 
voi. 
Le liste nozze più comuni 
e più utili alla futura vita 
matrimoniale della cop-
pia, sono quelle realizzate 
nei negozi di casalinghi e 
oggettistica da regalo. Ma 
cosa è indispensabile in-
serire nella lista? Innanzi-
tutto non preoccupatevi, 
perché i migliori negozi vi 
guideranno nella scelta 
dei tanti oggetti da vedere 
e scegliere. Per la scelta 
della lista nozze, prende-
tevi almeno un paio di 
pomeriggi liberi per com-
porre la lista. 
Evitare però di inserire il 
bigliettino della lista 
nozze nella partecipa-
zione.
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Il mare è l’unico labirinto che contiene migliaia di uscite.     Fabrizio Caramagna

SpecialeSposi
COME PROCEDERE PER CHIESA, ABITO, FEDI, ECC. 

I preparativi per le nozze 
e per la luna di miele 
 

La preparazione di 
un matrimonio è 
sicuramente com-

plessa e stressante, quindi 
il primo consiglio di buon 
senso è quello di cercare 
di iniziare a pensarci con 
largo anticipo, in maniera 
di non arrivare ultrastres-
sati al giorno delle nozze. 
Oltre alla location e la lista 
nozze che abbiamo visto 
negli altri articoli, la scelta 
dell’abito degli sposi as-
sume un’importanza rile-
vante e che va fatta 
almeno 5 mesi prima, 
consapevoli che per gli ul-
timi ritocchi si arriverà 
agli ultimi giorni. Altri 
aspetti su cui concentrare 
l’attenzione c’è quello degli 
addobbi floreali e degli al-
lestimenti, la prepara-
zione del tableau degli 
invitati, le decorazioni, le 
partecipazioni e la scelta 
delle bomboniere. Per 
queste cose si può proce-
dere anche 6 mesi prima. 
Per la sposa saranno poi 
importanti i trattamenti 
estetici (che possono es-
sere iniziati anche 2-3 
mesi prima) per arrivare 
proprio a ridosso del ma-
trimonio per il make-up, 
unghie e trattamenti vari. 

Per la scelta delle fedi, non 
rimandare all’ultimo mi-

nuto, soprattutto se ci si 
orienta verso una scelta di 

AGENDA DEL MATRIMONIO 
 
CHIESA - Già da un anno prima sarà necessario sce-
gliere la chiesa nella quale ci si vuole sposare e 6 mesi 
dare conferma per la data prescelta. 
RICEVIMENTO - Come per la chiesa, anche la location 
per il  ricevimento  va individuata un anno prima e con-
fermata, con  eventuale versamento di una caparra, al-
meno sei mesi prima del matrimonio. 
PARTECIPAZIONI - Già 5 mesi prima del matrimonio 
è possibile stendere una prima lista di invitati. Tre mesi 
prima, si potranno ordinare partecipazioni,  inviti e bi-
glietti di ringraziamento. Le buste dovranno essere spe-
dite almeno due mesi prima del matrimonio. 
ABITI - Sia per la sposa che per lo sposo, almeno cin-
que mesi  prima, bisogna scegliere il vestito affidandosi 
ad una sartoria o ad  un negozio specializzato.  
DOCUMENTI - Tre mesi prima, per chi intende cele-
brare un matrimonio religioso, i documenti da richiedere 
sono: estratto di nascita e certificato contestuale; certifi-
cato di cresima e di battesimo. Inoltre, sarà necessario 
partecipare ad un corso prematrimoniale. 
VIAGGIO DI NOZZE - Almeno tre mesi prima della ce-
rimonia, si  deve prenotare il viaggio di nozze e, due mesi 
prima, se è previsto un viaggio all’estero occorre infor-
marsi sulle vaccinazioni da fare. Una settimana prima è 
consigliabile  iniziare a preparare la valigia.

materiali e forme partico-
lari, magari anche con 
una pietra preziosa inca-
stonata nell’anello. 
Tra i compiti più piacevoli 
a cui assolvere, c’è sicura-
mente il viaggio di nozze 
che ormai è diventato 
molto spesso oggetto di 
lista di nozze, con gli invi-

tati che possono contri-
buire con la propria quota 
a regalare un viaggio da 
sogno ai novelli sposi. 
Le mete più gettonate spa-
ziano dai grandi classici 
come le più rinomate ca-
pitali europee, i mari dei 
Caraibi, gli Stati Uniti, il 
Messico, le crociere, solo 

per citarne alcune. A que-
ste si affiancano destina-
zioni più particolari per 
chi ama ad esempio viaggi 
avventurosi. 
L’importante, come sem-
pre, soprattutto per viaggi 
all’estero, è di affidarsi ad 
agenzie di viaggio di pro-
vata esperienza.



L'unico modo per iniziare a fare qualcosa è smettere di parlare e iniziare a fare.      Walt Disney
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Teatro della Concordia: 
un nuovo Capitolo per  
la Cultura e il Territorio

Il Teatro della Concordia, il più piccolo teatro all’italiana del 
mondo, è pronto ad aprire un nuovo capitolo della sua storia con la recente tra-
sformazione in Fondazione. Questa evoluzione rappresenta non solo una pietra 
miliare per la gestione e la valorizzazione del teatro, ma anche una straordinaria op-
portunità per le imprese umbre di diventare protagoniste attive della vita culturale re-
gionale. 
 
La Fondazione apre agli operatori economici 

Un obiettivo raggiunto 
dopo trent’anni di valo-
rizzazione del Teatro della 
Concordia. 
Un impegno prestato con 
la sinergia delle Istituzioni 
a tutti i livelli.  
Ora la Fondazione apre la 
partecipazione al Co-
mune di Monte Castello 
di Vibio (di diritto) e ai 
soggetti economici. Il sa-
lotto culturale di rappre-
sentanza degli operatori 
economici umbri. 
 
Un invito alla collabo-
razione con le imprese 
umbre  
Edoardo Brenci, presi-
dente della Fondazione 
Società del Teatro della 
Concordia, lancia un ap-
pello alle aziende Umbre: 
“Il Teatro della Concordia 
non è solo un luogo di 
cultura, ma un motore di 
sviluppo locale e un sim-
bolo della nostra identità. 
Invitiamo le imprese a 
unirsi a noi in questa 
nuova fase, contribuendo 
a costruire un futuro ricco 

di opportunità per la co-
munità e il territorio.” 
Questa iniziativa mira a 
coinvolgere imprese 
umbre, in particolare 
quelle della Media Valle 
del Tevere, in una rete di 
collaborazione per soste-
nere il teatro e le sue atti-
vità. 
 
Perché le aziende do-
vrebbero aderire 
Responsabilità Sociale 
d’Impresa (RSI): Soste-
nere il Teatro della Con-
cordia permette alle 
aziende di dimostrare 
concretamente il proprio 
impegno verso la comu-
nità e il territorio. 
Visibilità e networking: Le 
imprese partner avranno 
la possibilità di ottenere 
visibilità attraverso eventi 
culturali, spettacoli e cam-
pagne di comunicazione 
della Fondazione, oltre 
che di entrare in contatto 
con altre realtà economi-
che di rilievo. 
Valorizzazione del patri-
monio culturale: Il contri-

buto delle aziende sarà 
fondamentale per preser-
vare e promuovere un 
bene culturale unico, che 
rappresenta un’attrattiva 
turistica e un punto di ri-
ferimento per la cultura 
italiana. 
 
I settori di interesse 
La Fondazione invita a 
partecipare aziende di di-
versi settori, come l’eno-
gastronomia, il turismo, 
l’artigianato, l’industria 
tecnologica e manifattu-
riera, che condividano la 
visione di uno sviluppo 
sostenibile e legato alle ec-
cellenze umbre.  Per chi 
ama il bello e l'armonia 
delle sensazioni che muo-
vono energia, cultura, be-
nessere. Questo è il 
salotto dove il cliente non 
è solo uno spettatore, ma 
un ospite da accogliere! 
 
Progetti futuri e 
nuove prospettive 
Grazie al supporto delle 
imprese, la Fondazione 
prevede di ampliare la 

programmazione cultu-
rale con spettacoli, con-
certi ed eventi che 
coinvolgano non solo il 
pubblico locale, ma anche 
visitatori da tutta Italia e 
dall’estero. Inoltre, si pro-
spetta la possibilità di svi-
luppare progetti educativi 
per scuole e giovani ta-
lenti, rafforzando il le-
game tra il teatro e le 
nuove generazioni. 
 
Come partecipare 
Le aziende interessate 
possono contattare la Fon-
dazione Società del Teatro 
della Concordia di Monte 
Castello di Vibio per ap-
profondire le opportunità 
di collaborazione.  
È il momento di costruire 
insieme un futuro in cui 
cultura e impresa possano 
crescere fianco a fianco, 
valorizzando il territorio 
umbro e la sua unicità. 
Questo invito rappresenta 
un’occasione unica per le 
imprese di diventare parte 
integrante di un progetto 
che unisce storia, cultura 
e innovazione. 
La recente trasformazione 
della Società del Teatro 
della Concordia in Fon-
dazione rappresenta 
un'opportunità strategica 
per Edoardo Brenci di 
ampliare le collaborazioni 
con aziende e imprese lo-
cali, rafforzando il legame 
tra il teatro e il tessuto 
economico della regione. 
 

Strategie di Collabo-
razione 
Valorizzazione del Patri-
monio Culturale: il Teatro 
della Concordia, essendo 
un simbolo storico e cul-
turale dell'Umbria, offre 
alle aziende l'opportunità 
di associare il proprio 
brand a iniziative di alto 
valore culturale, miglio-
rando la propria imma-
gine e responsabilità 
sociale. 
Sponsorizzazioni e Par-
tnership: le imprese pos-
sono contribuire al 
sostegno finanziario del 
teatro attraverso sponso-
rizzazioni, ottenendo visi-
bilità durante gli eventi e 
nelle comunicazioni uffi-
ciali della Fondazione. 
Eventi Aziendali e Cor-
porate Hospitality: il tea-
tro può essere utilizzato 
come location esclusiva 
per eventi aziendali, con-
ferenze e attività di team 
building, offrendo un am-
biente unico che riflette 
l'eccellenza e la tradi-
zione. 
 
Punti di Forza e Affi-
nità con le Imprese 
Locali 
Promozione del Territo-
rio: collaborare con il Tea-
tro della Concordia 
permette alle aziende di 
contribuire attivamente 
alla promozione culturale 
e turistica della Media 
Valle del Tevere, valoriz-
zando le eccellenze locali. 

Responsabilità Sociale 
d'Impresa (CSR): il soste-
gno a iniziative culturali 
rafforza l'impegno delle 
aziende verso la comu-
nità, migliorando la repu-
tazione aziendale e 
creando un impatto posi-
tivo sul territorio. 
Networking e Relazioni: 
partecipare alle attività 
della Fondazione offre op-
portunità di networking 
con altre realtà imprendi-
toriali e istituzionali, favo-
rendo sinergie e 
collaborazioni. 
Nella Media Valle del Te-
vere operano diverse 
aziende che potrebbero 
trovare vantaggioso colla-
borare con la Fondazione 
Teatro della Concordia. 

Queste aziende, radicate 
nel territorio umbro, con-
dividono l'obiettivo di 
promuovere lo sviluppo 
locale e potrebbero essere 
interessate a sostenere le 
attività della Fondazione 
Teatro della Concordia, 
riconoscendo il valore ag-
giunto derivante dall'as-
sociazione con 
un'isti tu zione culturale di 
prestigio. 
Per approfondire le op-
portunità di collabora-
zione, Edoardo Brenci 
potrebbe organizzare in-
contri con i rappresentanti 
di queste imprese, presen-
tando proposte di partner-
ship personalizzate che 
evidenzino i benefici reci-
proci derivanti dal soste-
gno alle attività del Teatro 
della Concordia. 
 
Per informazioni: 
Fondazione Società del 
Teatro della Concordia ETS 
Email:  
concordia@teatropiccolo.it 
Telefono: 075 8780737

Edoardo Brenci, presidente che ha traghettato a 
questo obiettivo, entusiasta asserisce che «La costi-
tuzione della Fondazione Società del Teatro della 
Concordia è l’ambito traguardo di un percorso che 
ho iniziato nel 1994. Dimostrazione di un lavoro 
impegnativo e costante sulla valorizzazione del bene 
culturale. Apprendere che valorizzare la “Cultura 
per la cultura” è renderla partecipata e che le attività 
intraprese, in un vasto campo di fare economia della 
cultura, hanno fatto registrare un impatto positivo 
per l’indotto del territorio è il maggior riconosci-
mento che nobilita. Non solo ne beneficia il comune 
di Monte Castello di Vibio, ma la regione tutta ri-
cordando che è l’unico teatro umbro ad aver avuto 
il francobollo di Poste Italiane. Questo denota sia 
fattore di civilizzazione ed elevazione morale, sia fat-
tore identitario che rafforza l’orgoglio civico. 
Quando il patrimonio è ben gestito affascina e svi-
luppa benessere».
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Nella vita bisogna fare tre cose: fare un figlio, scrivere un libro, piantare un albero.     Detto zen

TERRITORIO | IN FORSE LA RIAPERTURA 

FCU: stazione di Fratta e  
Monte Castello a rischio? 

Negli ultimi anni 
si parla molto di 
treni veloci, svi-

luppo sostenibile, tecno-
logia, alta velocità e 
addirittura di “comuni 
smart” poi, invece, si ap-
prende, per voce dell’al-
lora assessore regionale 
Melasecche, che la sta-
zione di  Fratta Todina e 
Monte Castello di 
Vibio,  lungo la Ferrovia 
Centrale Umbra, non sa-
rebbe fra quelle che ver-
ranno riaperte dopo i 
lavori di rifacimento della 
tratta ferroviaria».  
È il Gruppo Consiliare 
«Insieme per cambiare» 
di Monte Castello di Vibio 

a lanciare l’interrogativo. 
«Se la notizia fosse con-
fermata – di-
cono da 
gruppo consi-
liare - sarebbe 
un’altro duro 
colpo per i cit-
tadini e per 
l’economia del 
territorio. 
Vorremmo ri-
cordare che la 
stazione ferro-
viaria in que-
stione è stata 
oggetto nel non lontano 
2009 di importanti lavori 
di ristrutturazione del 
fabbricato e del magaz-
zino merci, proprio per 

essere utilizzata dagli 
utenti soprattutto lavora-

tori pendolari, studenti e 
anche turisti che hanno 
necessità ogni giorno di 
raggiungere il capoluogo 
regionale. Privare di que-

23esimo premio letterario Gens Vibia 
C’è tempo fino al 31 gennaio per partecipare alla 23esima 
edizione del Premio letterario nazionale Gens Vibia, pro-
mosso dall’associazione culturale Pegaso con il contributo 
di Intra. Cinque le sezioni del concorso nazionale, ideato 
da Deanna Mannaioli, che promuove la lettura e la scrittura 
e che ogni anno conta oltre 200 partecipanti: poesia, narra-
tiva, video-poesia e poesia e narrativa riservati ai giovani. La 
giuria sceglierà dieci finalisti, la cui classifica definitiva verrà 
stilata da una giuria popolare. La premiazione si terrà nella 
sede del Comune di   Marsciano nel mese di maggio. Le 
opere vanno spedite all’indirizzo Associazione culturale Pe-
gaso, via Fratelli Cervi n. 7 – 06055 Marsciano (PG) o tra-
mite mail a pegaso.marsciano@gmail.com. Info 330 228540. 
 
“Todi Città del Violino”, a febbraio le finali  
L‘Ente La Consolazione ETAB annuncia gli ammessi alla Se-
zione A Senior del Concorso Violinistico “Todi Città del 
Violino”, riservata a violinisti fino a 30 anni non compiuti al 
31 dicembre 2024. La competizione prevede l’assegnazione 
in comodato gratuito di due straordinari strumenti: il violino 
Giuseppe Odoardi (anno 1780 circa) e il violino Sebastian 
Klotz di Mittenwald (anno 1750 circa) per la sezione B. La 
finale del concorso si terrà durante la rassegna Todi Città del 
Violino, in programma dal 21 al 23 febbraio 2025, a Todi. In 
questa occasione, sarà assegnato il prezioso violino settecen-
tesco, attualmente suonato dal Maestro Indro Borreani 
presso il Teatro alla Scala di Milano. Durante la rassegna, il 
violino sarà suonato dal Maestro Sebastian Zagame. 
 
Liceo di scienze umane a Marsciano 
La Regione dell’Umbria ha approvato l’attivazione del Liceo 
delle scienze umane – opzione economico-sociale presso 
l’Istituto Omnicomprensivo Salvatorelli-Moneta di Mar-
sciano. Si chiude quindi nel migliore dei modi un iter partito 
lo scorso anno e che aveva già visto pronunciarsi positiva-
mente il Consiglio provinciale lo scorso novembre. Questa 
approvazione, spiega l’assessora alla Scuola, Chiara Tomas-
soni, per la quale ringrazio la Giunta regionale, permetterà 
l’avvio del nuovo corso di studi già a partire dal prossimo 
anno scolastico, 2025/2026. È quindi il momento di lavorare 
per trasformare le potenzialità della nuova offerta formativa 
del nostro Istituto Salvatorelli-Moneta in una concreta realtà 
di sviluppo sociale, economico e culturale. 
 
Il 50° dell’Oratorio Anspi di Fratta Todina 
Come anticipato su queste pagine, in occasione del 50esimo 
della Fondazione dell’Oratorio Anspi, sezione di Fratta To-
dina, sabato 14 Dicembre è stato organizzato, presso la ten-
dostruttura del Centro Speranza di Fratta Todina, un bel 
“Pomeriggio di Fraternità”. L’incontro ha visto i saluti e lo 
scambio di dolci e degli auguri di Natale. Sono Intervenuti, 
fra gli altri, il Sindaco di Fratta Todina Gianluca Coata, il 
Presidente della Proloco Tiziano Mancinelli e Suor Maria 
Grazia Biscotti,  già Presidente della sezione Anspi. La 
S.Messa è stata celebrata da Don Emanuele Frenguelli con 
la Corale di Fratta Todina. L’incontro ha visto la presenza di 
un pubblico numeroso che ha apprezzato la mostra fotogra-
fica organizzata per l’occasione ed il buffet  finale a base di 
dolci natalizi offerto dalla Proloco di Fratta Todina. 
 
 

Flash News Comprensoriosto servizio decine e de-
cine di persone, costrin-
gendole ad utilizzare il 
mezzo privato, sarebbe un 
fatto gravissimo».  
La Ferrovia centrale 
umbra fu costruita quasi 
110 anni fa proprio per of-
frire servizi alla popola-
zione locale e far uscire 
dall’isolamento intere 
zone anche quelle meno 
popolose. 
Chiediamo ai sindaci dei 
due comuni, d’intesa pos-
sibilmente anche con altre 
amministrazioni interes-
sate al problema, di por-
tare al più presto tale 
argomento in seno ai ri-
spettivi consigli comunali 
di Monte Castello di Vibio 
e Fratta Todina, nonchè in 
mezzo alla popolazione 
per sviluppare un’energica 
richiesta di modifica di 
tali intendimenti alla Re-
gione dell’Umbria».  

SERVIZI | SPORTELLO APERTO A FRATTA TODINA 

Ufficio postale di Monte 
Castello chiuso per lavori 
L’ufficio postale di 

Via Roma 9    a 
Monte Castello di 

Vibio,  dall’8 gennaio  è 
stato chiuso, in quanto se-
condo quanto comuni-
cato da Poste Italiane, 
l’ufficio è interessato da 
interventi di ammoderna-
mento per migliorare la 
qualità dei servizi e del-
l’accoglienza. 
La sede infatti è inserita 

nell’ambito di “Polis – 
Casa dei Servizi Digital”, il 
progetto di Poste Italiane 

per rendere semplice e ve-
loce l’accesso ai servizi 
della Pubblica Ammini-

strazione nei comuni con 
meno di 15mila abitanti, 
con l’obiettivo di favorire 
la coesione economica, 
sociale e territoriale del 
nostro Paese e il supera-
mento del digital divide. 
Durante il periodo dei la-
vori, Poste Italiane garan-
tirà ai cittadini la continuità 
di tutti i servizi attraverso 
uno sportello dedicato, 
presso l’ufficio postale di 
Fratta Todina, in Via Tu-
derte 6/A, rispettando il se-
guente orario: dal lunedì al 
venerdì dalle 08.20 alle 
13.45 e il sabato fino le 
12.45.  
Si ricorda che nella sede è 
a disposizione anche 
un ATM Postamat, attivo 
sette giorni su sette e in 
funzione 24 ore su 24 per 
i prelievi di denaro con-
tante e per tutte le opera-
zioni consentite.

SALUTE | IL DISPOSITIVO PRESSO IL BAR TILDE 

Installato defibrillatore ad 
Ospedaletto di San Venanzo 
È stata inaugurata lo 

scorso 14 dicem-
bre  l’installazione 

del defibrillatore nella fra-
zione di Ospedaletto, 
nella frazione del Co-
mune di San Venanzo. Il 
dispositivo elettromedi-
cale, che può risultare 
fondamentale nel salvare 
la vita in caso di arresto 
cardiaco, è ora disponibile 
presso il Bar Tilde. 
Si tratta della terza instal-

lazione nel giro di pochi 
mesi nel Comune di San 
Venanzo, dopo quelle 
inaugurate nel capoluogo 
e nella frazione di San 
Marino. 
Insieme ai rappresentanti 
dell’Amministrazione Co-
munale, sono stati pre-
senti anche volontari della 
locale  Misericordia, che 
hanno spiegato ai presenti 
il funzionamento dell’ap-
parecchio.



Fissa il tuo cane negli occhi e tenta ancora di affermare che gli animali non hanno un’anima.     Victor Hugo
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TERRITORIO | SETTE I COMUNI COINVOLTI 

Area Interna, 2 milioni per 
Ponterio e Quartiere Europa 
 

Il 2025 sarà l’anno 
dell’Area Interna di 
Todi e degli altri sette 

Comuni della media valle 
del Tevere e dell’Um-
bria meridionale che 
la costituiscono. Entro 
febbraio sarà presen-
tata alla Regione Um-
bria, per la relativa 
approvazione, la ver-
sione definitiva della 
Strategia d’Area e 
dell’organizzazione di 
percorsi partenariali e re-
lativi investimenti. L’Am-
ministrazione Ruggiano 
ha definito gli assi di in-
tervento per i primi 2 mi-
lioni di euro a 
disposizione a valere su 
fondi FERS. 
Di questi  835 mila 
euro saranno destinati al 
progetto che prevede la ri-
qualificazione della fascia 
periurbana al centro sto-
rico e i terreni posti lungo 
il fiume Tevere in località 
Ponterio. Si interverrà sul 
verde esistente per effet-
tuare la  bonifica della 
zona del Fosso delle Lu-
crezie, con nuovi percorsi 

e nuove piantumazioni 
necessarie alla stabilità del 
versante e ad una sua 
maggiore fruibilità, vista 

anche l’adiacenza al par-
cheggio di Porta Orvie-
tana e ai nuovi ascensori 
per la risalita al centro 
storico. Nella piana del 
Tevere è prevista la riqua-
lificazione ambientale 
delle aree golenali e delle 
arginature, l’ampliamento 
e miglioramento della rete 
sentieristica e la realizza-
zione di un giardino di-
dattico a ridosso del 
nuovo polo scolastico già 
in fase di realizzazione 
con fondi PNRR in loca-
lità Ponterio, dove già in-
siste la scuola primaria e 
la palestra comunale.Una 
somma analoga, sempre 

sugli 800 mila euro, sarà 
invece destinata al Quar-
tiere Europa con la riqua-
lificazione di edifici e 

spazi pubblici. Inse-
rita la  ristruttura-
zione ed allestimento 
dell’ex boccio-
dromo  comunale 
che verrà destinato a 
centro culturale e al 
miglioramento am-
bientale dei parchi 
ed aree verdi presenti 

nella principale periferia 
cittadina. 
Ulteriori 230 mila euro 
verranno infine utilizzati 
per il recupero edilizio di 
spazi pubblici facenti 
parte del complesso di 
proprietà comunale in 
piazza di Marte da desti-
nare a nuove funzioni e 
all’attivazione di nuovi 
servizi. 
«Nelle ultime settimane 
dell’anno, in qualità di Co-
mune capofila – spiega il 
Sindaco di Todi Antonino 
Ruggiano – abbiamo lavo-
rato in modo serrato con i 
primi cittadini di Acqua-
sparta, Avigliano Umbro, 

FRATTA TODINA | ATTIVATI I PROGETTI 

Servizio Civile al Centro 
Speranza e all’asilo 
 

Una esperienza da 
non perdere 
quella di svol-

gere un anno di Servizio 
Civile al Centro Speranza 
operando al fianco di 
bambini, ragazzi e adulti 
con disabilità o presso la 
Scuola dell’Infanzia Sacro 
Cuore e l’asilo nido La 
Coccinella con sede sem-
pre a Fratta Todina (PG) 
presso Palazzo Altieri. 
L’opportunità è riservata 
a  giovani dai 18 ai 28 
anni  ed è possibile 
fare  domanda con SPID 
entro il 18 febbraio 
2025 alle ore 14:00 colle-
gandosi al sito del Dipar-
timento per le Politiche 
Giovanili e il Servizio Ci-
vile Universale presso la 
Presidenza del Consiglio 

dei Ministri. Due i  pro-
getti attivi al Centro Spe-
ranza per 5 posti in totale: 
«Incontro alla Vita»  che 
mira a valorizzare l’auto-
nomia e la partecipazione 
degli utenti con disabilità 

nel territorio perugino, 
garantendo l’inclusione 
sociale degli stessi. 
«Tu sì che vali» che si ri-
volge principalmente ad 
adulti con disabilità e 
punta a coadiuvarli nella 
acquisizione di compe-
tenze funzionali relative 

alla cura della propria 
persona, all’indipendenza 
abitativa, alla vita di rela-
zione. 
Un progetto attivo per 
l’Asilo Nido La Coccinella 
e la Scuola dell’Infanzia 

Sacro Cuore, 
per 6 posti in to-
tale.  
Il rimborso men-
sile  previsto è 
di  euro 
507,30  (per 12 
mesi) e la sede si 

trova in via Roma, 13 a 
Fratta Todina, l’ente ospi-
tante è la Congregazione 
delle Suore Ancelle del-
l’Amore Misericordioso. 
Per informazioni: Tel 
075/8745511 - risorseu-
mane@centrosperanza.it

Collazzone, Fratta Todina, 
Monte Castello di Vibio, 
Montecastrilli e San Ge-
mini per trovare per ogni 
realtà le soluzioni migliori 
per ciascuna comunità nel 
contesto di un disegno di 
sviluppo unitario incen-
trato sulle risorse ambien-

pletare un piano di opere 
pubbliche straordinario 
che stiamo portando 
avanti soprattutto con i 
fondi del PNRR, ma 
anche con altri finanzia-
menti regionali, nazionali 
ed europei».

tali, sugli attrattori cultu-
rali e sulla valorizzazione 
di spazi pubblici per una 
nuova socialità. I 2 milioni 
di euro sono risorse ag-
giuntive importanti che ci 
permettono di andare a 
dare soluzione ad esigenze 
reali e che vanno a com-
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Ogni azione della tua vita tocca qualche corda che vibra in eterno.     Edwin Hubbel Chapin

MARSCIANO | SEGNALAZIONE DI UN CITTADINO 

Problema rifiuti al centro 
di San Biagio della Valle 
 

Un residente nel 
centro storico 
della frazione 

di San Biagio della Valle di 
Marsciano, ha segnalato 
alla nostra redazione una 
problematica riguardante 
la nettezza urbana. 
La situazione viene defi-
nita “degradante” per la 
“presenza di una decina di 
secchi della nettezza ur-
bana, proprio nella piaz-
zetta col vecchio 
campanile, al centro sto-
rico del paese, che ne fa 
una specie di punto di 
raccolta per chi non sa 
come smaltire qualsiasi 
oggetto. Inoltre non ver-
rebbero svuotati con la 
dovuta frequenza e con le 

serrature rotte. «In alcuni 
periodi dell’anno –  ri-
sponde la SIA, Società di 
Igiene Ambientale, che 
gestisce il servizio e che è 

subito intervenuta per lo 
svuotamento dei conteni-
tori – come in particolare 
sotto le festività, si verifi-
cano degli aumenti di 
conferimento dei rifiuti a 
fronte dei quali la fre-
quenza di svuotamento 

dei cassonetti, pur rispet-
tata, può risultare insuffi-
ciente.  SIA sta 
verificando l’adeguatezza 
quantitativa dei conteni-

tori presenti, ma 
anche di una 
probabile utenza 
esterna che vi 
conferisce».  
Per fare segnala-
zioni di even-
tuali disservizi 
inviare una mail 

tramite il sito web di SIA, 
oppure telefonare ai reca-
piti 800382738 (da tele-
fono fisso) o 0750440892 
(da telefono mobile); se-
gnalazioni whatsapp al n. 
335-8298832. 

 

AMBIENTE | PUBBLICATO UN AVVISO ESPLORATIVO 

Il Comune di Marsciano cerca 
gestore per il Centro del riuso 
 

Il  Comune di Mar-
sciano  ha pubblicato 
una manifestazione di 

interesse per l’affidamento 
della gestione del Centro 
del Riuso, presente a Mar-
sciano in vocabolo Petti-
naro, uno spazio destinato 
al servizio di conferi-
mento e prelievo di beni 
usati, ma ancora in buono 
stato e funzionanti.  
La manifestazione di inte-
resse è rivolta a soggetti 
operanti nel Terzo Settore, 
associazioni e organizza-
zioni no profit e coopera-
tive locali, anche costituiti 
in raggruppamenti tem-
poranei. L’affidamento 

della gestione avrà durata 
di tre anni con opzione 
per un ulteriore anno. 
I soggetti interessati do-
vranno comunicarlo entro 

e non oltre le ore 12.00 del 
27 gennaio 2025, tramite 
posta elettronica certifi-
cata all’indirizzo co-
mune.marsciano@postac
ert.umbria.it o tramite 

consegna al protocollo 
dell’Ente presso il Muni-
cipio. Il modello per la 
presentazione della mani-
festazione di interesse, 

unitamente al 
testo integrale 
d e l l ’a v v i s o 
e s p l or at i v o 
con tutte le in-
f o r m a z i o n i 
utili, è dispo-
nibile sul sito 
istituzionale 

del Comune. 
Per informazioni è possi-
bile contattare i seguenti 
recapiti: 075-
8747227/221 lavoripub-
blici@comune.marsciano.

AMBIENTE | PREVISTI INCONTRI CON I CITTADINI 

SIA, cambia la raccolta  
differenziata della plastica 
 

SIA  cambia la rac-
colta differenziata 
della plastica,  uni-

formandosi a quello che è 
un sistema già in atto in 
altre realtà regionali. 
L’obiettivo è semplificare e 
ottimizzare. A partire da 
gennaio 2025, in tutti i 
territori serviti dal-
l’azienda, il contenitore 
domiciliare attualmente 
destinato solo agli imbal-
laggi plastici, servirà a 
raccogliere anche baratto-
lame in acciaio e imbal-
laggi in alluminio. 
«Dalla sola plastica – 
spiega il Consigliere dele-
gato di SIA, Roberto Da-
miano  – passiamo alla 
cosiddetta raccolta 
di multimateriale leggero 
in un unico contenitore, 
andando in questo modo 
a semplificare non solo 
l’attività di conferimento 
degli utenti, ma permet-
tendo anche un’ottimizza-
zione della raccolta 
differenziata e del suo 
smaltimento».  
Il multimateriale così rac-
colto, infatti, viene inviato 

in impianti dotati di tec-
nologie in grado di sepa-
rare, con un unico 
procedimento, la parte 
plastica da quella in me-

tallo e inviarle al tratta-
mento di recupero e 
smaltimento.  
«L’introduzione di questa 
nuova modalità di rac-
colta – sottolinea a sua 
volta il presidente di 
SIA, Luciano Concezzi – 
segna un ulteriore passo 
avanti nella qualità e nel-
l’efficacia della raccolta 
differenziata. L’utilizzo di 
un unico contenitore evi-
terà agli utenti di doversi 
recare, per conferire ba-
rattoli e alluminio, presso 
i centri di raccolta o i cas-
sonetti di prossimità, con 
un impatto che sarà posi-
tivo sulla costanza e quan-
tità di conferimento di tali 

rifiuti e quindi anche sulla 
valorizzazione economica 
derivante dal recupero dei 
materiali differenziati».  
Entro la metà di gennaio 

saranno dismessi i casso-
netti di prossimità  pre-
senti sul territorio 
dedicati alla raccolta mo-
nomateriale del baratto-
lame e si provvederà alla 
sostituzione, sui conteni-
tori domiciliari, dell’ade-
sivo informativo con 
l’indicazione della rac-
colta di multimateriale 
leggero (e non più solo 
plastica). In occasione di 
tale intervento si provve-
derà anche all’inversione 
dei colori di riferimento 
per la raccolta della carta 
e del multimateriale: il 
contenitore con tappo 
giallo, attualmente desti-
nato alla carta, sarà dedi-

cato al multimateriale leg-
gero, mentre nel conteni-
tore con il tappo blu 
andrà conferita la carta. Si 
tratta di una operazione 
necessaria per adeguare la 
raccolta differenziata fatta 
sul territorio alle norma-
tive per l’identificazione 
visiva dei contenitori. 
In questi giorni SIA sta 
avviando una campagna 

contri sono i seguenti: 
Fratta Todina, presso la 
sala multimediale Paolo 
Rulli, mercoledì 22 gen-
naio alle ore 18.00; Monte 
Castello di Vibio, presso 
la sala consiliare, giovedì 
23 gennaio alle ore 18.00; 
Massa Martana, presso il 
Teatro Consortium, ve-
nerdì 24 gennaio alle ore 
17.30.

informativa presso gli 
utenti che si caratterizza 
per varie modalità opera-
tive e che è finalizzata 
anche a sensibilizzare 
verso una maggiore e mi-
gliore differenziazione dei 
rifiuti. Sono previsti 
anche degli incontri con 
la cittadinanza, di cui il 
primo si è tenuto a San 
Venanzo. I prossimi in-



L’istante magico è quel momento in cui un si o un no può cambiare tutta la nostra esistenza.     Paulo Coelho
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ECONOMIA | OBIETTIVO 5.000 PUNTI ENTRO L’ANNO 

Internet a 1 Giga a Todi: la 
mappa dei civici raggiunti 
 

Con l’inizio del 
2025 è stato 
fatto  il punto 

dello stato di avanza-
mento dei lavori per la co-
pertura del territorio 
comunale di Todi dalla 
banda larga per il collega-
mento veloce alla rete In-
ternet, opera finanziata 
dal PNRR e anche da un 
piano di investimento pri-
vato a carico della società 
che si è aggiudicata l’ap-
palto “Italia a 1 Giga”, ini-
ziative che nel complesso 
porteranno alla copertura 
nel tuderte di circa 5.000 
civici. 
A fine 2024 risultano in-

stallati 17 armadi per la 
fibra ottica che attestano a 
1.254 i civici, ovvero le 
abitazioni, già raggiunti e 

per i quali il servizio è già 
vendibile da parte degli 
operatori. Tra le aree co-
perte gran parte del cen-
tro storico, San Rocco, 
Pian di San Martino, 
Montemolino, Duesanti, 

Pontecuti, Montesanto e 
parte di Cappuccini. Sem-
pre alla fine dello scorso 
anno si attestavano 

a  1.952 i ci-
vici che sono 
stati rag-
giunti  e che 
devono an-
cora passare 
alla fase di 
connessione 
alla rete, con 

relativo collaudo e rendi-
contazione prima di poter 
risultare attivabili dagli 
operatori. 
In questa seconda fatti-
specie figurano, tra gli 
altri, Monticello, San Va-

lentino, Frontignano, Ma-
donnuccia, Camerata, 
Vasciano, Chioano, Pian 
di Porto, Ripaioli, Romaz-
zano, Cacciano, Petroro, 
Montenero, Vocabolo 
Fornaci, Lorgnano, Case-
masce, Quadro, San Da-
miano, Cordigliano, 
Asproli, Torregentile, 
Fiore, Rosceto, Mezze 
Piagge, Torrececcona, Ca-
semasce, Figareto, Ilci, 
Loreto, Cecanibbi, Colle-
valenza. 
All’interno del centro sto-
rico sono nella stessa po-
sizione di lavorazione Via 
del Seminario, Via Ter-
moli, Via Ciuffelli, Via 
Rolli, Via San Quirico, 
Via delle Scalette, Via 

della Cupa, Via Morandi, 
con in periferia parte di 
Via Tiberina, Stazione, 
Crocifisso e Via Sant’Ar-
cangelo. 
In gennaio sono previsti 
interventi per l’installa-
zione di  ulteriori tre ar-
madi a copertura delle 
aree frazionali di San Da-
miano, Montenero, Pon-
tenaia.  
L’Amministrazione sta 
monitorando in tempo 
reale  lo stato di avanza-
mento e di copertura per 
ogni singolo civico inte-
ressato, così da poter faci-
litare i cittadini e le 
imprese per l’attivazione 
della banda larga e ren-
dere trasparente la pre-

senza delle ditte operanti 
nel territorio. 
«Si tratta di un’opera poco 
visibile, ma importante ed 
imponente – commenta il 
Sindaco di Todi Antonino 
Ruggiano – che  porterà 
entro la fine del 2025 alla 
copertura dell’intero cen-
tro storico della città e 
della quasi totalità del 
vasto territorio comu-
nale,  nel quale risiede la 
maggior parte degli abi-
tanti, colmando così un 
gap competitivo alle im-
prese ed elevando la qua-
lità dei servizi alla portata 
delle famiglie, sia in ter-
mini informativi e com-
merciali che, ad esempio, 
di smart working». 

MARSCIANO | VIA AL PROCESSO PARTECIPATIVO 

Incontro sulla Comunità  
Energetica Rinnovabile 
 

Il  Comune di Mar-
sciano  in collabora-
zione con  Legacoop 

Umbria, con un incontro 
in programma lunedì 20 
gennaio  alle ore 
20.30 presso la 
sala Aldo Capitini 
in Municipio, dà il 
via al  processo 
partecipativo  che 
porterà, sul terri-
torio comunale, 
alla costituzione di 
una nuova Comu-
nità Energetica 
Rinnovabile (CER), 
un’iniziativa che, come 
spiega il consigliere co-
munale  Yuri Capoccia, 
con delega alle Comunità 
Energetiche, «segna un 
passo fondamentale verso 
una più compiuta transi-
zione ecologica, la soste-
nibilità energetica del 

territorio e la lotta alla po-
vertà energetica. La Co-
munità Energetica 
Rinnovabile, infatti, mira 
a promuovere l’autocon-

sumo collettivo di energia 
prodotta da fonti rinnova-
bili, come il solare foto-
voltaico, e a ridurre la 
dipendenza da fonti fos-
sili».  
Con il supporto di Lega-
coop, il progetto si inseri-
sce nel Protocollo d’intesa 
ANCI-Legacoop  e al 

quale il Comune di Mar-
sciano ha aderito. 
«L’iniziativa – afferma l’as-
sessore con delega a svi-
luppo economico e 

ambiente,  Sergio 
Berti – dovrà coin-
volgere la cittadi-
nanza e le imprese 
locali che, attra-
verso la condivi-
sione dell’energia 
prodotta da im-
pianti fotovoltaici, 
beneficeranno di 
una riduzione dei 

costi e di un aumento 
dell’efficienza energetica. 
Questo progetto rappre-
senta, quindi, anche 
un’opportunità di crescita 
economica per le imprese 
locali ed un incentivo alla 
partecipazione attiva dei 
cittadini nella gestione 
dell’energia».

FRATTA TODINA | DONATI EURO 2.500 DAI CLUB 

Sostegno al Centro Speranza 
da Lions e Rotary Club Todi 
 

Qu e s t ’ a n n o 
il  Lions Club di 
Todi e il Rotary 

club di Todi hanno deciso 
di realizzare la festa degli 
auguri presso la tendo-
struttura del Centro Spe-
ranza di Fratta Todina. 
A questo evento hanno 
partecipato genitori che 
hanno figli meno fortu-
nati e che frequentano il 
Centro Speranza, molte 
suore del Centro, Rappre-
sentanze della Comunità 
di S. Egidio e tanti altri 
che hanno voluto scam-
biarsi gli auguri di buon 
Natale e di buon anno. 
Tantissime persone pre-
senti, circa 180, che 

hanno voluto testimo-
niare, con la loro pre-
senza, il  desiderio di 
partecipazione ad una se-

rata che ha avuto come 
scopo principale la vici-
nanza solidale verso i più 
deboli. 
Dopo la cena a buffet, la 
serata è stata allietata da 
giochi di magia di un pre-
stigiatore, da canti del 
gruppo di ragazzi del 

Centro Speranza, dalla 
presenza di due zampo-
gnari e successivamente si 
è realizzata un riffa du-

rante la quale sono 
stati  raccolti fondi 
per euro 2.700,00.  
Il costo della cena è 
stata  a carico dei 
due club Lions e 
Rotary  ed i fondi 
raccolti sono stati 

consegnati per euro 2.500 
al Centro Speranza  e 
per euro 200 come contri-
buto alla Comunità di 
Sant’Egidio, a sostegno del 
pranzo che la Comunità 
realizza per i più poveri e 
bisognosi a Todi, il giorno 
di Santo Stefano. 
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Ieri non è più, domani non è ancora. Non abbiamo che l’oggi. Cominciamo.     Madre Teresa di Calcutta

CULTURA | IL CONSUNTIVO DELLE ATTIVITÀ 2024 

Todi “città che legge”,  
i numeri della Biblioteca 
 

Todi è stata ricono-
sciuta “Città che 
legge” sulla base 

dei requisiti richiesti dal-
l’avviso pubblico del Cen-
tro per il libro e la lettura 
facente capo al Ministero 
della Cultura, requisiti ri-
feribili alle numerose ini-
ziative e attività promosse 
e ospitate dalla Biblioteca 
Comunale Lorenzo Leonj. 
La Biblioteca Comunale 
ha registrato nell’anno ap-
pena concluso  6.570 ac-
cessi e poco meno di 
2.000 prestiti,  numeri ai 
quali vanno aggiunti 
quelli della biblioteca vir-
tuale MediaLibraryOn-
line. Ha inoltre preso 
parte a diverse campagne 
nazionali per la promo-
zione della lettura, tra cui 
anche “Il Maggio dei libri” 
e la settimana “Nati per 
leggere”, contribuendo 
anche alla realizzazione di 
“Libri in scena”, il festival 
del libro e della fantasia 
rivolta ai ragazzi ed ideato 
da Isola di Confine.Tra gli 
appuntamenti promossi 
figurano i Gruppi di let-
tura, “Storie di neve e echi 
di ghiaccio” e”Viaggio 
nell’Italia della lettera-
tura”, l’iniziativa Libri da 
cinema, i cicli di incontri 
“Di che personaggio 
sei?”e “La vita scritta”, le 
conferenze “Bambini nel 
tempo”, le lezioni “Parlo 
italiano e racconto il 

mondo”, laboratori di mu-
sica, letteratura e manua-
lità, per un totale di oltre 
30 incontri rivolti sia ad 
adulti che a bambini. 
Da registrare anche 27 vi-

site didattiche da parte 
delle scuole, la presenta-
zione di vari libri alla pre-
senza degli autori ed altre 
iniziative. 
«L’attività della biblioteca 
– commenta l’assessore 

comunale alla cultura 
Alessia Marta – è stata in-
tensa durante tutto l’anno. 
Per il 2025 si lavorerà in 
continuità con quanto av-
viato: tra le iniziative già 

calendariz-
zate “Shake-
speare a 
canovaccio” 
ed il laborato-
rio esperien-
ziale per 
bambini sulla 
figura dell’il-
lustratore di 

libri per ragazzi articolato 
in cinque appuntamenti». 
I manoscritti della Biblio-
teca Comunale sono stati 
oggetto di un’operazione 
di depolveratura e conser-
vazione.

CULTURA | INAUGURATI I NUOVI LABORATORI 

Consegnate le Borse di Studio 
agli studenti dell’Einaudi 
 

Il 6 dicembre scorso 
presso l’I.T.C.G. L.Ei-
naudi di Todi si è te-

nuta l’annuale cerimonia 
di consegna delle Borse di 
Studio agli studenti più 
meritevoli  delle attuali 
classe V dei  Corsi 
CAT,  SIA e Turismo, pro-
mosse dall’Associazione 
Ex-Allievi  dell’Istituto 
stesso.  
Hanno partecipato al-
l’evento la Dirigente Sco-
lastica Venusia Pascucci, 
il Sindaco di Todi Anto-
nino Ruggiano. Sono 
inoltre intervenuti la Di-
rigente Scolastica del 
Liceo Jacopone di Todi 
Maria Rita Marconi, il 
Presidente dell’Etab Leo-
nardo Mallozzi e le auto-

rità militari locali. A fare 
gli onori di casa, il Presi-
dente dell’Associazione 
Enzo Antonini. 
Per “Le testimonianze 
degli Ex Allievi”, sono in-
tervenute due Campio-
nesse Monia Baccaille, 

grande campionessa di ci-
clismo e Marta Nizzo, 
campionessa di tennis e 
Flavio Boschi, coach, psi-
cologo, psicoterapeuta e 
tutor universitario. 
Sono stati premiati con le 

3 Borse di Studio dell’As-
sociazione i migliori stu-
denti dell’anno scolastico 
2023/2024:   Aimame 
Boukhlil (Corso SIA); 
Martina Mencarini 
(Corso TURISMO); Ni-
cola Andres Bruma 

(Corso Geometri 
CAT). 
Nell’occasione la 
Dirigente Scolastica 
ha consegnato il 
Bonus Eccellenza 
Maturità 2024 del 
Ministero del-

l’Istruzione e del Merito, 
ai 3 studenti che a luglio 
2024 si sono Diplomati al-
l’Einaudi con il punteggio 
di 100 e lode: Giulia Bal-
dassarri –  corso SIA; An-
tonio Buonincontri 
–      corso CAT; Matilde 
Morelli –  corso  CAT. 
Il 15 dicembre  sono 
stati  inoltre inaugurati i 
nuovi laboratori 
dell’I.T.C.G. Ciuffelli-Ei-
naudi. I laboratori, grazie 
al progetto e ai fondi del 
PNRR, disporranno 
di nuove strumentazioni a 
disposizione degli stu-
denti per migliorare la 
loro formazione, che è già 
molto buona visto che, se-
condo la rilevazione della 
Fondazione Agnelli, gli 
indirizzi di studio tecnici 
e per geometri (CAT – 
Costruzioni, Ambiente, 
Territorio) sono stati tra i 
migliori in Umbria. 

MASSA | CONCORSO PER LE CLASSI TERZE 

Premio letterario in ricordo 
di Alessandra Paolini 
L’Istituto Compren-

sivo Todi-Massa 
Martana ha accolto 

con riconoscenza la pro-
posta del gruppo Angelan-
toni di istituire un premio 
letterario in ricordo della 
professoressa  Alessandra 
Paolini, prematuramente 
scomparsa il 25 settembre 
2024.   Il premio è rivolto 
alle classi terze della scuola 

secondaria di Massa Mar-
tana  e si propone l’in-
tento  di stimolare la 
creatività dei ragazzi, inco-

raggiandoli 
ad esplorare 
le discipline 
tecniche e 
tecnologi-
che attra-
verso la 
scrittura di 

un testo nella forma che 
preferiscono. Al vincitore 
andrà un  premio del va-
lore di euro 500 da utiliz-

zare per l’acquisto di libri e 
materiale scolastico.  
La dirigente scolastica Sil-
vana Raggetti  spiega che 
«questo premio ci per-
mette di ricordare nel 
modo migliore la professo-
ressa Paolini, docente 
molto amata da studenti e 
colleghi, che ha insegnato 
presso la scuola secondaria 
di Massa Martana dal 
2005. Il suo impegno, la 
sua passione e dedizione 
nei confronti degli stu-
denti, anche in periodi dif-
ficili della sua vita, merita 
e meriterà di essere ricor-
data negli anni a venire». 



ARIETE: Il cuore mette il broncio e la passione si inabissa, 
surclassata dalle solite beghe familiari Niente paura a breve 

riprenderete la quotidianità. Sul lavoro sarete investiti di re-
sponsabilità piuttosto pesanti.  Segnale di stop per quanto riguarda 

l’alimentazione, avete proprio esagerato! 
TORO: Il fronte del cuore ha in serbo novità: con alcune 
persone il legame si consolida trasformandosi in profonda 

amicizia e chissà, magari potrebbe anche diventare amore. 
Otterrete ottimi risultati sul lavoro. Energia ed aria buona vi manterrà 

sani e belli, anche se a tavola esagerate spesso. 
GEMELLI: In amore sarete infastiditi dalla possessività di 
chi si è ritagliato un posto nella vostra vita, o almeno ci sta 

provando. Al lavoro cercate di non disperdere energia e con-
centratevi invece sulle scadenze. Intanto tornano anche gli imprevisti, 
gli errori da rimediare e soprattutto i conti salatissimi da pagare.  Sa-

lute e benessere: occhio ai malanni di stagione. 
CANCRO: Per chi la mezza mela l'ha incontrata, ora gli 
tocca ingegnarsi per mantenere vivo il rapporto. Più sere-

nità e dialogo per le coppie che hanno iniziato l'anno nuovo 
in crisi. Non tutte le operazioni finanziarie riusciranno secondo i vo-

stri desideri. Sarete un falò di energia e vitalità. 
LEONE: Meno pathos da parte vostra in amore e meno ri-
spondenza dall'altro che vi parrà distratto se non addirit-

tura disinteressato al vostro personaggio. Sul lavoro gli 
ostacoli e le rivalità saranno parecchie. Cambiando le stelle in cielo 
cambia anche la disposizione degli umori sulla terra. Cercate quindi 

di recuperare le forze. L'aspetto sarà un po' giù di tono. 
VERGINE: Serene le relazioni familiari. Come genitori 
siete davvero in gamba! Lavorativamente non saranno tutte 

rose e fiori, tra i colleghi troverete invidia e rivalità. Sempre 
entusiasti per i viaggi, siano essi di piacere o di lavoro. La forma fisica 
sarà veramente in ripresa solo a partire dafine mese. 

BILANCIA:  Il fulcro dei sentimenti sarà la famiglia. Tornate 
alle vostre sicurezze, agli spazi e alle attività consuete. Per-
sino nel lavoro, troverete un lato piacevole e più spazio per 

la vostra creatività. Cercate di recuperare la stanchezza accu-
mulata.  Netta ripresa nella parte finale del mese. 

SCORPIONE: Sarà un mese complicatissimo. Per ritrovare 
l'intesa con il partner, vi occorrono lunghe spiegazioni e 
dolorose confessioni, ma alla fine, la famiglia ritrova equi-

librio. Finalmente sul lavoro si ragiona e soprattutto si comu-
nica. Per la salute evitate svaghi e situazioni spericolate. 

SAGITTARIO: Se aspettavate il grande amore, converrà ri-
dimensionare il tiro. Più affettuoso il partner, superata 
un'incomprensione, vi appare più sereno. Sul lavoro cono-

scendo il vostro impegno, i colleghi si prestano a darvi una 
mano. Occhio alla bilancia. Cercate di fare movimento.  

CAPRICORNO: In amore tensioni di coppia.  Sul lavoro 
sarete zelanti e sbrigherete al meglio tutti i vostri doveri con 
un occhio di riguardo anche allo stipendio. Questo mese 

non vi potete definire in forma perfetta. Insolitamente stanchi 
e desiderosi di tranquillità e silenzio. Prudenza raccomandata al vo-
lante e in tutte le attività lavorative che comportano rischi. 

ACQUARIO: Forti tensioni anche nei rapporti ormai con-
solidati. Faticoso far tornare a carburare il settore lavorativo. 
Sarete stanchi e demotivati. A causa dei conti che avete un 

pò prosciugato, ai saldi non pensateci nemmeno! Qualche 
problemino dal dentista. Dedicatevi al movimento che fa circolare 
l'energia, per non parlare del cuore che si rimette in pace. 

PESCI: Largo ai sentimenti! Attendete la persona giusta per 
tutto il tempo necessario, purché giusta lo sia davvero! Sul 
lavoro sarete chiamati a sostituire i colleghi o viceversa sa-

ranno loro a prendere il vostro posto. Vi sentirete più forti e 
sereni. Attenzione ai peccati di gola.  Non dimenticate i benefici dello 
sport, palestra o piscina, ideali per sciogliere gli effetti degli eccessi. 

Quando tutto il resto fallisce, lascia perdere e vai in biblioteca.     Stephen King
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CULTURA | GLI EX DIPENDENTI DELLA BPT 

Il restauro dell’affresco  
dell’altare della Consolazione 
 

Domenica 15 di-
cembre l’Asso-
ciazione Ex 

Dipendenti e Amici della 
Banca Popolare di Todi e 
la Consolazione – 
Etab  hanno presentato 
alla cittadinanza,    dopo 
una S.Messa in suffragio 
degli ex colleghi deceduti, 
il complesso  restauro 
dell’Affresco dell’altare 
maggiore. 
Tale immagine, che rap-
presenta il matrimonio 
mistico di Santa Caterina, 
è conosciuto e venerato 
dalla cittadinanza tuderte 
da oltre 500 anni come il 

“dipinto miracoloso”. Ed è 
proprio intorno all’edicola 
che conteneva tale affre-
sco   miracoloso che   nel 
1508 si è avviata la costru-

zione del Tempio stesso, 
monumento simbolo di 
Todi.  I lavori eseguiti 
sono stati illustrati diret-

tamente dalla  restaura-
trice    Dott.ssa Jacopella 
Rughini  che li ha effet-
tuati. 
Il restauro è stato realiz-

zato grazie 
alla donazione ef-
fettuata dall’Asso-
ciazione che non è 
nuova a promuo-
vere e sostenere 
iniziative benefi-
che a vantaggio 
della collettività 
che vive nei luo-

ghi dove per oltre un se-
colo ha operato lo storico 
Istituto di Credito. Nei 
suoi 3 anni di esistenza, 

grazie ad una base sociale 
sempre più numerosa, 
l’Associazione Ex Dipen-
denti e Amici della Banca 
Popolare di Todi ha infatti 
raccolto ed utilizzato circa 
10.000 euro collaborando 
con altre realtà del territo-
rio come la delegazione di 
Todi della Croce Rossa, 
l’ETAB e la Fondazione 
AIRC  per la ricerca sul 
cancro. 
Nella stessa serata si è te-
nuta presso l’Hotel Tuder 
la conviviale annuale della 
stessa Associazione. Al 
termine della cena  il Pre-
sidente Luciano Sciara-
menti, ha presentato i 
nuovi ed ambiziosi pro-
grammi per il 2025 ricor-
dando che l’Associazione, 
nel suo piccolo, ha ancora 
tanti progetti da realiz-
zare. 

ASSOCIAZIONI | XXXIII EDIZIONE DEL CORTEO 

Sbandieratori e Musici di  
Todi a Roma per la Befana 
 

Gli Sbandieratori e 
Musici Arcus 
Tuder di 

Todi hanno preso parte, il 
6 gennaio scorso, a Roma 
alla XXXIII edizione del 
corteo storico-religioso, 
folcloristico e sportivo 
“Viva la Befana, per riaf-
fermare e tramandare i va-
lori dell’Epifania”. 
La manifestazione, che è 
caduta nel  quarantesimo 
anniversario del suo ri-
torno come giorno festivo 
nel calendario civile, è 
stata organizzata da EU-
ROPAE FAMI.LI.A., attra-
verso un comitato di 
“serventi” volontari. Il cor-

teo ha avuto come prima 
protagonista la città di 
Amelia, chiamata a rap-
presentare con i propri cit-
tadini, storia, cultura, 

tradizioni, prodotti e ri-
sorse del proprio territo-
rio. 
«Pace, solidarietà e fratel-
lanza tra i popoli – spiga in 

una nota l’organizzazione 
– sono i temi conduttori di 
questo grande corteo di 
Roma Capitale, nel quale, 
per riaffermare l’universa-

lità della ri-
c o r r e n z a 
re l i g i o s a , 
ogni anno si 
a v v i c e n -
dano popo-
l a z i o n i 
sempre di-
verse e 
gruppi sto-

rici solidali, come il nostro 
che intendono preservare 
e tramandare le tradizioni 
locali, riaffermandone e 
facendone conoscere le ra-

dici». Al seguito dei Re 
Magi, centinaia di  figu-
ranti, gruppi di rievoca-
zione storica, 
sbandieratori, presepi vi-
venti, scene di vita conta-
dina, bande musicali, 
majorette, fanfare militari, 
cavalli e fantasiose sceno-
grafie. 
Gli Sbandieratori e Musici 
Arcus Tuder di Todi 
hanno fatto parte di questo 
«contenitore culturale che 
coinvolge molte associa-
zioni di volontariato, 
aperto al contributo di tutti 
coloro che vogliono colla-
borare per riempirlo di 
preziosi ricordi di vita 
quotidiana che apparten-
gono alla storia ed alle tra-
dizioni e che, in molti 
comuni italiani, vengono 
conservati intatti per ri-
proporli e tramandarli alle 
nuove generazioni». 

TODI | DONAZIONE PER I DIVERSAMENTE ABILI 

Mille euro da Musica Città 
a Insieme per Volare 
 Gli organizzatori di 

“Musica Città 
Pantalla”, storica 

manifestazione estiva del 
territorio comunale di 
Todi, hanno consegnato 
un assegno di mille euro 
all’associazione “Insieme 
per Volare”, quale ricavato 
della serata di beneficenza 
del  Sintonia Music Con-

test. L’attenzione alla 
solidarietà è da sem-
pre uno degli ele-
menti caratterizzanti 
le iniziative socio-ri-
creative promosse 
nella frazione tu-
derte. L’importo ero-
gato è destinato a 
sostenere le attività dell’as-
sociazione di volontariato 

locale che svolge attività a 
favore di ragazzi diversa-

mente abili. La consegna 
è   avvenuta nella Sala 
Giunta dei Palazzi Comu-
nali di Todi, alla presenza 
dell’assessore alle politiche 
sociali Alessia Marta che 
nell’occasione ha dato no-

tizia che, anche nel 
2025, per il secondo 
anno consecutivo, 
l’Amministrazione so-
sterrà il progetto di 
musicoterapia, a cura 
del Maestro Gian-
franco De Franco, a fa-
vore dei ragazzi e delle 

ragazze dell’associazione.
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Ogni uomo è colpevole di tutto il bene che non ha fatto.     Voltaire

SPORT | IL 27 GENNAIO LA XXXII EDIZIONE  

Un Premio Nestore ricco di  
ospiti e campioni da premiare 
 

Quattordici disci-
pline sportive, 
25 premiati. 

Anche la XXXII edizione 
del Premio Nestore si an-
nuncia piena di vincitori, 
storie particolari e ospiti. 
Lunedì 27 gennaio, dalle 
ore 20.30, sul palco del 
Concordia saliranno cam-
pioni regionali, nazionali, 
europei, mondiali e olim-
pici.  
Per campioni intendiamo 
sia individuali che a squa-
dre e che rappresentano 
atletica leggera, calcio, di-

rettori di gara, biliardo, 
ippica, ginnastica arti-
stica, motocross, pallaca-
nestro, pallavolo, 

pattinaggio a rotelle, tiro a 
volo, vela e karate.  
Menzioni speciali per chi 

racconta da quarantanni 
tutto lo sport regionale, 
per gesti di fair play, per 
chi non si arrende mai, 
per chi gioca per il piacere 
di giocare. Hanno già 
confermato la presenza 
alcuni ospiti che sono 
Riccardo Cucchi, “mitica” 
voce di Tutto il calcio mi-
nuto per minuto, Dome-
nico Ignozza, presidente 
regionale del Coni, Si-
mona Meloni, assessore 
regionale con delega allo 
sport, Pierluigi Vossi, vice 
presidente nazionale degli 

allenatori, nonché neo as-
sessore allo sport del co-
mune di Perugia. Attesa la 
conferma del primo pre-
sidente straniero del Pe-
rugia, l’argentino Javier 
Faroni.  
Le sezioni comprendono il 
Premio Nestore Marsciano 
(5 premiati), il Premio Ne-
store Intercomunale (1), il 

Premio Nestore Umbria 
(8), il Premio Nestore Gio-
vani (2), le Menzioni spe-
ciali (7), il premio Sandro 
Ciotti, e il Premio Delli 
Guanti per i direttori di 
gara emergenti (2+2). 
Confermata la presenza 
dei sindaci di Marsciano e 
quelli dei comuni confi-
nanti. Sarà presente, tra 

l’altro, anche l’Avis e 
l’Admo. A condurre i gio-
chi la super collaudata Sa-
brina Bazzanti che potrà 
avvalersi di spalle impor-
tanti come Riccardo Cuc-
chi e Luca Cardinalini. 
Organizzazione a cura 
dell’Associazione Nestore 
Aps, con il patrocinio del 
Comune di Marsciano.

SPORT | TRADIZIONALE FESTA DI FINE ANNO 

La Cicloturistica di Massa  
Martana premia gli atleti 
 

Il 27 dicembre scorso 
si è svolta la tradizio-
nale festa di fine sta-

gione dell’ASD 
Cicloturistica Massa Mar-
tana, presso l’agriturismo 
Borgo Montecucco a 
Todi, dove si è 
svolta la  consegna 
dei premi agli 
atleti  per l’anno 
sportivo 2024, se-
guita da una tom-
bolata. 
In tantissimi hanno 
aderito all’invito e a 
fare gli onori di casa 
è stato il presidente 
dell’ASD  Marcello Ber-
nacchia, affiancato dalla 
vicepresidente Paola Ca-
pogrossi. 
Alla cena hanno parteci-

pato anche diversi atleti 
tra i quali Samuele Scap-
pini, due volte campione 
italiano di Ciclocross, di 
recente impegnato con la 
nazionale italiana per i 
mondiali di ciclo -

cross;  Vittorio Longari, 
campione regionale e pro-
vinciale di ciclocross e 
campione regionale su 
pista in velocità;  Tom-

maso Dolci che ai cam-
pionati italiani su pista a 
Noto si è distinto nel Kei-
rin, rientrando nei primi 
dieci e  Gabriele Cecchini, 
interessante juniores del 
Fortebraccio. 

Presente alla se-
rata anche il sin-
daco di Massa 
Martana  France-
sco Federici, che 
ha consegnato i 
calendari della so-
cietà ai giovanis-
simi:  Costanza 
Melis, Daniele e 
T o m m a s o 

Ascione, Riccardo e Gia-
como Grilli, Lorenzo e 
Giovanni Moretti e Ce-
sare e Romano Longari.

Samuele Rufini perde per un 
soffio la medaglia d’oro 
 

Si è svolta a Jesolo (VE) la tappa italiana di Youth League della World Karate Fe-
deration. La gara più importante e più difficile nel panorama mondiale giovanile 
come testimoniano i numeri: 3.663 atleti provenienti da 79 paesi che hanno ga-

reggiato dal mercoledì alla domenica. 
Categorie tutte al limite massimo di iscrizioni cioè 96 per categoria. Tra tutti questi 
atleti è brillata la stella di Samuele Rufini, atleta perugino che si allena nelle sedi di Asd 
Hagakure del tecnico Rossano  Rubicondi. 
Samuele con una condotta di gara accorta e determinata, vince ben 6 incontri e perde 
di un soffio la medaglia d’oro in finale a 20 secondi dalla fine, per 2 a 1, dopo che era 
andato in vantaggio.                                                                               Samuele Tomasselli



La felicità non è avere quello che si desidera, ma desiderare quello che si ha.     Oscar Wilde

AUTO E MOTO 
 
Vendo Fiat Panda, anno 2017, 
metano/benzina, colore grigio 
piombo, 180.000 km, accesso-
riata e in buono stato, prezzo 
euro 7.500. Tel. 330-575905. 
Vendo moto d’epoca Honda, 
modello CB 650, anno 1979, 
iscritta all’Asi, solo 20.000 km e 
tenuta sempre in garage, come 
nuova, sono comprese due borse 
da viaggio e due caschi integrali. 
Tel. 340-2524883. 
Vendo Fiat Doblò a metano e 
benzina, anno 2010, km 132742, 
bianco, unico proprietario, ot-
time condizioni, revisionato, 
completo di tassa circolazione, 
gomme in buono stato, batteria 
nuova, 4950 euro. Tel. 333-
7703905. 
Vendo Vespa piaggio 50 degli 
anni 60, faro anteriore rotondo, 3 
marce, da restaurare, senza li-
bretto di circolazione, euro 500; 
vendo ciclomotore piaggio SI, 50 
cilindrata, del 1986 con libretto 
di circolazione, da restaurare, 
euro 250. Tel. 340-4761044. 
 

TERRENI 
 
Vendesi a Fratta Todina terreno 
agricolo con: porzione edifica-
bile, accatastato, capanna, pozzo, 
olivi, recintato, urbanizzato e pa-
noramico, ottimo prezzo. Tel. 
349-4069081. 

IMMOBILI 
 
Vendo appartamento terzo piano 
con ascensore, a Ponterio di 
Todi, Voc. Bodoglie, in palazzina 
di recente costruzione, con vista 
panoramica, esposto a sud, com-
pletamente arredato, composto 
da: ingresso-soggiorno con an-
golo cottura, camera, cameretta, 
bagno, ripostiglio. Balcone e 
ampio terrazzo con possibilità di 
chiusura con infisso. Classe ener-
getica C, già in regola con le nor-
mative europee. Tel. ore serali: 
347-4764069. 
Vendesi appartamento loc. Ma-
donna del Piano, Monte Castello 
di Vibio. Tel. 340-5338000. 
Affitto appartamento a Massa 
Martana, a meno di 1 km dal 
centro, situato al primo piano e 
composto da: ingresso, cucina, 
sala da pranzo, 3 camere da letto, 
bagno e parcheggio privato; l’ap-
partamento è luminoso, arieg-
giato e con fantastica vista sugli 
Appennini. Tel. 347-9878233. 
Vendesi appartamento con ter-
reno e uliveto località Pontecuti 
di Todi. Tel. 347-3160673. 
Affittasi appartamento a Mar-
sciano, di mq 83, composto da: 
soggiorno, angolo cottura, 2 ca-
mere, 2 bagni, serrande elettri-
che, piano terra, cancello e ogni 
stanza dà sul lastricato di 63 mq, 
giardino di mq 71. Tel. 370-
1379192. 
 

LAVORO 
 
Ristorante a Todi cerca addette 
per la cucina, responsabili, serie, 
con massima pulizia. Si offre as-
sunzione con regolare contratto. 
Tel. 388-7767441. 
Ristorante a Todi cerca camerieri 
seri, responsabili, con massima 
pulizia. Si offre assunzione con 
regolare contratto. Tel. 388-
7767441. 
Ristorante a Todi cerca addetta 
come lavapiatti e aiuto cucina, 
seria e responsabile, con massima 
pulizia. Assunzione con regolare 
contratto. Tel. 388-7767441. 
Cerco urgentemente badante 
donna per anziano malato di Al-
zheimer, possibilmente con forza 
fisica per muoverlo, a tempo 
pieno, con familiari presenti per 
aiuto, località Giano dell’Umbria. 
Tel. 353-3372508. 
Signora con qualifica di opera-
tore socio sanitario, automunita, 
corretta e seria, cerca lavoro 
come assistenza anziani ad ore, 

disponibilità pomeridiana e assi-
stenza notturna a 
domicilio/ospedale, zona Todi 
e dintorni. Tel. 320-3303999. 
Signora italiana automunita, 
massima serietà, cerca lavoro 
come assistenza anziani o colla-
boratrice domestica. Tel. 339-
8257110. 
Signora referenziata offresi per 
pulizie domestiche, uffici, condo-
mini, assistenza anziani ad ore, 
badante. Automunita, espe-
rienza, serietà. Preferibilmente 
zona Gualdo Cattaneo, Giano. 
Tel. 346-5609412. 
Cerco lavoro come assistenza 
persone anziane, solo per giorni 
festivi, zona Todi-Massa Mar-
tana-Acquasparta e dintorni. Tel. 
329-9621679. 
Cercasi autista italiana/o con pa-
tente B. Tel. 370-1379192. 
Azienda nel settore termoidrau-
lico   zona Fratta Todina/Mar-
sciano, cerca rappresentante per 
ampliamento proprio organico 
(età massima 25/30 anni), per le 

province di Perugia e Terni, si ri-
chiede serietà e buona volontà. 
Tel. 075-8745343. 
Cerco lavoro come donna delle 
pulizie in case, uffici e agrituri-
smi, zona Todi e dintorni. Tel. 
333-1508725. 
 

ARREDAMENTO 
 
Vendo 6 sedie imbottite color 
beige, usate pochissimo, euro 
100, zona Avigliano Umbro. Tel. 
349-0685321. 
Vendo Poltrona colore rosso, con 
2 motori per alzata e gambe, con 
ruote e in buono stato, euro 300 
trattabili; altezza 102 cm, pro-
fonda 100 cm e larga 74 cm . Tel. 
346-8470929. 
Vendo quadro Giovanni Tenne-
roni, acquistato nel 2000. Tel. 
345-8943999. 
Vendo culletta/lettino in ottimo 
stato, cm 132x70 laccata 
bianca,  con inserti in ottone, 
sponde regolabili in altezza, do-
tata di cassetto sottostante, mate-
rasso cm 125x60 e cuscini laterali 
paracolpi nuovi; vaschetta bagno 
e  poltroncina-seggiolone marca 
CAM, chiamare per informa-
zioni e foto. Tel. 338-2094188. 
 

ATTREZZATURE 
 
Vendo  per cessata attività forbici 
per potatura Volpi, modello 
Kv600, con batteria a zaino, usate 

solo una stagione, euro 450. Tel. 
320-1942679. 
Vendo telecamera Wurth per 
video-ispezione, con prolunghe. 
Tel. 392-3249695. 
 

VARIE 
 
Cerco oggetti antichi e vintage, 
mobili, specchi, quadri, ecc. Tel. 
349-0583455. 
Vendo: culla in giunco, nuova e 
completa di rivestimento ad euro 
100; box baby euro 50; carroz-
zina più vaschetta bagno euro 40; 
cameretta color frassino, con 
scrivania ad euro 350; valigia 
nuova cm 70 x45, nera ad euro 
40; altalena chicco euro 20; ca-
setta giochi 30 euro; divano bor-
deaux e uno color panna, 2 posti, 
euro 100 l’uno. Tel. 347-0892466.  
Vendo carrello nuovo adatto per 
la campagna euro 90, sette libri di 
“casa e cucina” e sei volumi di “il 
filo” guida di cucito ecc.; vendo  2 
piumoni matrimoniali euro 35 
ognuno; per fine attività vendo 
lana e cotone, maglie per bam-
bini e adulti a prezzo di realizzo, 
Tel. ore pasti 075-8749504. 
Vendo collana argento di Gio-
vanni Raspini con ciondolo a 
fiocco, mai utilizzata; vendo 
anello Swarovski veretta a stella, 
mai utilizzata; vendo 2 vasi cilin-
drici color tortora da esterno, al-
tezza 70 e palla bosso ottimo 
stato. Tel. 347-3302225.


